
"Vous devez renaître" 

Notes et transcriptions de l'émission 

Podcast Description générale : 

Suivez-le (followHIM): Un podcast "Viens, et suis-moi" avec Hank Smith et John Bytheway. 

Avez-vous parfois l'impression que la préparation de votre leçon hebdomadaire Viens, et suis-moi n'est 
pas à la hauteur ? Rejoignez les animateurs Hank Smith et John Bytheway qui interrogent des experts 
pour rendre votre étude du cours Viens, et suis-moi de l'Église de Jésus-Christ des Saints des Derniers 
Jours non seulement agréable mais aussi originale et éducative. Si vous recherchez des ressources pour 
rendre votre étude fraîche, fidèle et amusante, quel que soit votre âge, rejoignez-nous chaque vendredi et 
samedi. 

Descriptions des épisodes du podcast : 

Partie 1 :  

Qu'est-ce que les miracles de Jésus nous apprennent sur Lui ? Le Dr Robert Millet explore les premiers 
miracles enregistrés dans l'Évangile de Jean, notamment la transformation de l'eau en vin, la guérison du 
fils du noble et la rencontre de Jésus avec la Samaritaine. 

Partie 2 : 
Le Dr Robert Millet continue d'examiner le baptême de Jésus et l'importance de suivre le chemin que 
Jésus établit. Le Dr Millet témoigne de la puissance de l'amour de Jésus-Christ. 
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Timecodes : 
 
Partie 1  

● 00:00 Partie 1-Dr. Robert Millet 
● 01:05 Introduction du Dr. Robert Millet 
● 03:05 Ce qui est unique chez Jean 
● 05:29 Jean 2-Mariage à Cana 
● 08:15 Jésus appelle sa mère "Femme". 
● 11:08 De l'eau pour gagner 
● 14:28 Pourquoi ce miracle en premier 
● 17:02 Vin ou jus de raisin 
● 21:05 Quand cet évangile a été écrit 
● 24:09 Nicodème vient voir Jésus la nuit. 
● 28:30 Histoire de Joseph Smith sur Daniell Tyler et le baptême. 
● 31:29 Le Dr. Millet partage son expérience personnelle en travaillant avec des amis évangéliques. 
● 37:34 Nous ne pouvons pas fabriquer des expériences spirituelles 
● 39:25 Histoire de Mère Teresa et le Dr. Millet partage une histoire sur un défi de santé 
● 44:18 Nicodème pose une question sur l'esprit et l'autorité. 
● 46:50 "Fils unique" ou "Fils unique". 
● 48:41 Condamner et Lumière & Vérité 
● 53:01 Jésus a autorisé d'autres personnes à baptiser. 
● 58:36 Fin de la partie 1-Dr. Robert Millet 

 
Partie 2 
 

● 00:00 Partie II- Dr. Robert Millet 
● 00:07 Ne pas éclipser Jésus spirituellement 
● 01:55 Jésus et la femme au puits 
● 03:10 Samaritains 
● 06:02 Jésus offre de l'eau vive 
● 10:53 Jésus lui dit qu'il est le Messie. 
● 11:43 Études historiques critiques littéraires de la Bible 
● 15:23 Jésus était le Messie 
● 16:23 La femme au puits parle de Jésus à tout le monde. 
● 18:19 Les Juifs ne traversaient pas la Samarie, mais Jésus l'aimait beaucoup. 
● 21:40 Jésus guérit le fils d'un noble et le Dr Millet partage une histoire personnelle. 
● 25:38 Histoire de N.T. Wright sur son certificat de naissance 
● 29:38 Le Dr. Millet partage une histoire entre lui et sa femme. 
● 33:11 Le Dr Millet raconte l'histoire d'une jeune femme qui voulait vivre une expérience à Alma. 
● 36:18 Le Dr Millet témoigne de Jésus-Christ et de son amour. 
● 44:16 Le Dr. Millet partage une histoire sur la visite d'une chapelle dans sa jeunesse. 
● 48:46 Fin de la partie II-Dr. Robert Millet 
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Informations biographiques : 
 

 
Robert L. Millet a obtenu une licence et une maîtrise en psychologie à BYU. Il a obtenu un doctorat en 
études bibliques et en pensée religieuse des XIXe et XXe siècles à l'université d'État de Floride. 
Avant de rejoindre la faculté de BYU en 1983, le doyen Millet a travaillé pour les services sociaux LDS 
en tant que conseiller conjugal et familial et pour le système éducatif de l'Église en tant qu'instructeur de 
séminaire, directeur d'institut et consultant en soutien à l'enseignement. 
 
Il est l'auteur ou l'éditeur de plus de 30 livres et de 80 articles, essais et chapitres de livres traitant 
principalement de la doctrine et de l'histoire de l'Église. Il est le co-auteur de livres tels que The Life 
Beyond, The Holy Ghost, le Doctrinal Commentary on the Book of Mormon en quatre volumes et Joseph 
Smith : The Choice Seer. Parmi ses publications plus récentes, citons Within Reach, When a Child 
Wanders, Alive in Christ, et The Mormon Faith, écrit pour ceux qui ne sont pas de confession LDS. 
 
Avis d'utilisation équitable : 
 
Le podcast Suivez-le avec Hank Smith et John Bytheway peut utiliser du matériel protégé par des droits 
d'auteur, dont l'utilisation n'a pas toujours été spécifiquement autorisée par le détenteur de ces droits. Il 
s'agit d'une "utilisation équitable" de ce matériel protégé par des droits d'auteur, conformément à l'article 
107 de la loi américaine sur les droits d'auteur. Conformément au Titre 17 U.S.C. Section 107, le matériel 
de ce podcast est offert publiquement et sans profit, aux usages publics ou à l'Internet pour des 
commentaires et à des fins éducatives et informatives sans but lucratif. Clause de non-responsabilité en 
matière de droits d'auteur En vertu de la section 107 de la loi sur les droits d'auteur de 1976, l'utilisation 
équitable est autorisée à des fins de critique, de commentaire, de reportage, d'enseignement, d'érudition et 
de recherche. Dans ces cas, l'utilisation équitable est autorisée. 
 
Aucun droit d'auteur n'est revendiqué. 
 
Le contenu est diffusé à des fins d'étude, de recherche et d'éducation. 
Le radiodiffuseur ne tire aucun profit du contenu diffusé. Cela relève des directives relatives à 
l'"utilisation équitable" : www.copyright.gov/fls/fl102.html. 
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Note : 
 

Le podcast Follow Him avec Hank Smith et John Bytheway n'est pas affilié à l'Église de Jésus-Christ des 
saints des derniers jours ni à l'université Brigham Young. Les opinions exprimées dans les épisodes 
représentent uniquement le point de vue de l'invité et des podcasters. Si les idées présentées peuvent 
différer des conceptions ou des enseignements traditionnels, elles ne constituent en aucun cas une critique 
des dirigeants, des politiques ou des pratiques de l'Église de Jésus-Christ des Saints des Derniers Jours. 
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Hank Smith :  00:01  Bienvenue à followHIM, un podcast hebdomadaire dédié à aider 
les individus et les familles dans leur étude Viens, et suis-moi. Je 
suis Hank Smith. 

John Bytheway :  00:09  Et je suis John Bytheway. 

Hank Smith :  00:11  Nous aimons apprendre. 

John Bytheway :  00:11  Nous aimons rire. 

Hank Smith :  00:13  Nous voulons apprendre et rire avec vous. 

John Bytheway :  00:15  Comme nous le suivons ensemble. 

Hank Smith :  00:20  Bonjour mes amis. Bienvenue dans un nouvel épisode de 
followHIM. Mon nom est Hank Smith. Je suis votre hôte et je 
suis ici avec mon co-animateur miraculeux John Bytheway. 
John, nous commençons aujourd'hui avec le premier miracle 
public de Jésus et j'ai pensé que vous êtes un peu un gars 
miraculeux. Quand je pense à tout ce que vous avez fait, tous 
les livres que vous avez publiés, toutes les conférences sur 
cassette, si quelqu'un s'en souvient... 

John Bytheway :  00:43  Eh bien, quand j'ai présenté mon père à mon fiancé, il a dit que 
c'était un miracle aussi, donc j'apprécie. 

Hank Smith :  00:51  Nous allons donc passer toute notre journée dans l'Évangile de 
Jean aujourd'hui, trois chapitres, les chapitres deux, trois et 
quatre. Nous avions besoin de quelqu'un qui connaît les 
Écritures à l'envers et nous l'avons trouvé, John. Qui est avec 
nous aujourd'hui ? 

John Bytheway :  01:05  Cela fait longtemps que j'attendais ce moment avec impatience, 
d'avoir à nouveau le Dr Robert L. Millet avec nous. Robert L. 
Millet, ancien doyen de l'enseignement religieux à l'université 
Brigham Young, est professeur émérite d'Écriture ancienne. 
Après avoir obtenu une licence et une maîtrise en psychologie à 
la BYU, il a obtenu un doctorat en études religieuses à la Florida 
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State University. Frère Millet est un orateur apprécié et l'auteur 
de nombreux ouvrages. 

  01:31  Lui et sa femme Shauna sont les parents de six enfants. Sur une 
note personnelle, je me souviens, je vous l'ai peut-être dit 
l'année dernière lorsque nous avons reçu le Dr Millet, mais juste 
après avoir été appelé à être évêque, je montais dans un 767, si 
vous savez ce que c'est, il y a beaucoup de sièges sur cet avion 
de ligne particulier, j'étais un peu angoissé. Et le Seigneur m'a 
placé juste en face de Robert L. Millet. 

Hank Smith :  01:55  Oh wow. 

John Bytheway :  01:55  Je lui ai écrit un mot pour lui dire : " J'essaie de trouver de la joie 
dans cette vocation. C'est un défi pour moi." Et il m'a écrit cette 
belle réponse, que j'ai gardée dans ma triple combinaison 
depuis. Il a donc été un ami et un mentor pour moi et nous 
sommes ravis de l'avoir parmi nous. Bienvenue Dr. Millet. 

Dr. Robert Millet :  02:16  Merci. Au fait, si vous me rendez ça, je vais essayer de le 
publier. D'accord ? 

John Bytheway :  02:22  C'était si bon. Je crois que je l'ai fait plastifier. 

Hank Smith :  02:25  C'est fantastique. Cela arrive rarement, John, de s'asseoir à côté 
de quelqu'un que l'on connaît dans un avion, surtout de cette 
taille. 

John Bytheway :  02:33  Cette taille. Nous n'allions pas au même endroit. Il allait à un 
endroit... En fait, le pasteur Greg Johnson était sur ce même vol. 
Je ne sais pas si tu t'en souviens. Tu allais à une conférence à 
Atlanta et moi aussi, mais ce n'était pas la même chose. Mais le 
Seigneur nous a placés juste là et j'ai pu obtenir de l'aide. C'était 
donc une tendre miséricorde de vous avoir là. Je l'apprécie. 

Hank Smith :  02:55  Oui, c'est une très belle histoire. 

Dr. Robert Millet :  02:56  Je m'en souviens très bien. Je ne me souviens pas de ce que je 
vous ai dit, mais je me souviens de l'occasion. 

John Bytheway :  03:01  C'était environ une demi-page, mais c'était en or. 

Hank Smith :  03:02  C'est tout simplement injuste. 

John Bytheway :  03:04  Ouais. 
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Hank Smith :  03:05  Commençons ici, Bob. Nous sommes entièrement dans 
l'Évangile de Jean. Comment devrions-nous entrer dans ces 
chapitres ? Y a-t-il quelque chose que nous devrions savoir sur 
l'Évangile de Jean avant de nous lancer, ou devrions-nous 
simplement nous lancer dans Jean 2 ? 

Dr. Robert Millet :  03:17  Jean est unique à bien des égards. J'oublie les chiffres, mais un 
pourcentage élevé, 90% de Jean est exclusif à Jean. 

John Bytheway :  03:27  92% selon, je pense que vous. 

Hank Smith :  03:31  D'après vous. 

John Bytheway :  03:32  Dans le manuel de l'étudiant de Religion 211, il y a un tableau 
qui, je pense, provient d'un livre avec lequel vous avez eu 
quelque chose à voir et qui montre que 92 % de Jean est 
unique. 

Dr. Robert Millet :  03:44  Celui-ci est écrit pour l'église. On l'appelle l'évangile spirituel. 
J'aime tout le Nouveau Testament, mais je dois dire que lorsque 
je veux du réconfort, de la paix, un règlement de mon cœur, je 
lis souvent soit Jean, soit les épîtres de Jean. Jean a enregistré 
des conversations entre personnes qui sont inestimables. 

Hank Smith :  04:05  De longues conversations avec Jésus. 

Dr. Robert Millet :  04:07  De longues conversations de personnes très différentes. 

Hank Smith :  04:12  Là où les autres évangiles ont des sermons, l'Évangile de Jean 
semble avoir ces conversations privées. 

Dr. Robert Millet :  04:17  C'est exact. L'autre chose que je dirais à propos de ces 
conversations, c'est que très souvent, ce que vous voyez, c'est 
Jésus qui parle à un niveau et les gens qui comprennent à un 
autre niveau. Si c'est Nicodème, il dit " Naître de nouveau ", et 
Nicodème répond " Naissance ". Si c'est la femme au puits, il dit 
: "J'ai de l'eau". Elle dit : "De l'eau ?" 

John Bytheway :  04:36  Quoi ? Tu n'as rien apporté. Ouais. 

Dr. Robert Millet :  04:37  C'est fascinant de voir comment ça se passe. Même au chapitre 
21, à Pierre, "M'aimes-tu ?" "Pierre, m'aimes-tu et d'un amour 
divin ? Je t'aime comme un frère." "Pierre, m'aimes-tu d'un 
amour divin ? Je t'aime comme un frère." "Peter, est-ce que tu 
m'aimes d'un amour divin ? Je t'aime d'un amour divin." Ce sont 
les gens qui l'écoutent, même ses propres apôtres, ils sont 
partis chercher de la nourriture et ils reviennent et il dit : " J'ai 
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de la nourriture de cette sorte ", et ils disent : " Oh, où as-tu 
trouvé cette nourriture ? Es-tu allé au marché ? Nous ne t'avons 
pas vu." 

Hank Smith :  05:11  On ne se souvient pas que tu aies eu du pain. 

Dr. Robert Millet :  05:13  Et donc même les apôtres parfois, cela montre qu'il y a des 
niveaux de compréhension ici et j'adore ces chapitres. 

Hank Smith :  05:19  C'est génial. Allons-y. Jean chapitre 2. Nous avons passé du 
temps dans le chapitre un de Jean avec le Dr Eric Huntsman. 
Chapitre 2, où voulez-vous commencer ? 

Dr. Robert Millet :  05:29  Commençons par le verset 1 et je vais lire quelques versets. En 
fait, nous allons en lire un et en parler. "Et le troisième jour, il y 
eut des noces à Cana de Galilée et la mère de Jésus était là." Je 
pense que la plupart des spécialistes croient que l'expression 
troisième jour fait référence au fait que trois jours se sont 
écoulés depuis les paroles de Jésus à Nathanaël, ou depuis le 
baptême de Jésus. Le troisième jour depuis, ce qui est ce qui est 
dans le chapitre un. "Jésus fut appelé, ainsi que ses disciples, 
aux noces ; et comme ils voulaient du vin, la mère de Jésus lui 
dit : ils n'ont pas de vin. Jésus lui dit : 'Femme, qu'ai-je à faire 
avec toi ? Mon heure n'est pas encore venue." 

  06:09  Les mariages de l'époque étaient généralement gérés de cette 
manière. C'était la responsabilité du marié de fournir des fonds 
pour l'occasion. La mariée marchait avec le groupe jusqu'à la 
maison du marié. C'était une occasion qui durait parfois jusqu'à 
une semaine. En ce qui concerne l'histoire ici, la Mishnah, qui 
est le commentaire rabbinique de certains des enseignements 
de l'Ancien Testament, a été une tradition orale pendant de très 
nombreuses années et n'a pas vraiment été écrite avant environ 
200 après JC. La Mishnah dit qu'une vierge, son mariage devrait 
toujours avoir lieu un mercredi, pour ce que ça vaut. 

  06:49  Je ne sais pas si c'était vrai à l'époque, mais c'est ce que suggère 
la Mishnah. Quoi d'autre ? Le village de Cana. Cana n'est 
mentionnée que dans l'Évangile de Jean et l'est deux fois, ici et 
au chapitre 21. A environ neuf miles au nord de Nazareth, donc 
de l'endroit où Jésus avait vécu sa première vie. Une tradition 
apocryphe veut que Marie soit la tante du marié. Une autre 
tradition soutient que le marié était Jean, et si ces deux 
affirmations sont vraies, cela signifie que Jésus aurait été le 
cousin de Jacques et de Jean, mais c'est simplement ce que les 
autorités ou les traditions ont retenu au fil des générations. 
Nous ne savons rien de ce point de vue doctrinal, mais il est clair 
que Marie semble s'inquiéter de ce qui se passe. 
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Hank Smith :  07:38  Et impliqué, n'est-ce pas ? Ouais. 

Dr. Robert Millet :  07:40  Très impliquée. En fait, les érudits ont dit, "Pourquoi est-elle si 
troublée ?" J'ai lu que certains érudits disaient, "Elle ne fait 
qu'énoncer un fait à Jésus." "Nous n'avons pas de vin." Nous 
n'avons pas de vin. Mais la façon dont c'est formulé dans 
l'évangile de Jean, il est très clair qu'elle a l'intention et l'espoir 
qu'il fasse quelque chose pour résoudre le problème. Verset 4, 
"Femme, qu'ai-je à faire avec toi ?" J'ai entendu maintes fois des 
gens dire : "C'est une façon plutôt irrespectueuse de s'adresser 
à sa mère." Ce n'est pas le cas. Comme le dit Frère Talmage 
dans Jésus le Christ. C'est une belle façon de s'adresser à votre 
mère. Rappelez-vous, Jésus utilise ce même mot avec Marie au 
moment où il est sur la croix. 

  08:15  "Femme, voici ton fils." Il n'est certainement pas irrespectueux. 
L'autre raison pour laquelle il ne peut pas être irrespectueux est 
la suivante : nous savons que Jésus est le seul à être parfait. 
Nous savons qu'il est le seul à n'avoir jamais commis de péché. 
Nous savons qu'il était parfait à tous égards. C'est difficile à 
comprendre pour nous, qui sommes imparfaits, mais il l'était. Si 
c'est vrai, alors il est difficile de concevoir qu'il puisse manquer 
de respect à sa mère, ce qui est impoli, ce qui est en quelque 
sorte un péché. Cela m'a rappelé une histoire que Joseph 
McConkie m'a racontée. Il m'a dit : "J'enseignais le Nouveau 
Testament, nous étions bien avancés dans les évangiles et cette 
jeune femme a levé la main et a dit : "J'ai quelque chose à dire". 
Elle a dit, "Je pense que Jésus n'est pas du tout comme un Christ 
ici." Et Joseph a dit, "C'est possible ?" 

  09:13  Le principe qui ressort de tout ceci est que je pense qu'il est 
sage pour les lecteurs sérieux du Nouveau Testament de 
supposer le meilleur de Jésus. 

John Bytheway :  09:21  Et la TJS adoucit un peu cela. 

Dr. Robert Millet :  09:24  Oui, c'est vrai. Vous ne voulez pas le lire ? 

John Bytheway :  09:25  La note en bas de page, si vous utilisez des écritures sur papier 
comme moi, dit : " Femme, ce que tu veux que je fasse pour toi, 
je le ferai. Car mon heure n'est pas encore venue." 

Dr. Robert Millet :  09:38  Pour moi, c'est simplement une façon de dire : "Que voulez-
vous que je fasse ? Ma mission n'a pas formellement commencé 
et j'ai un peu de temps." N'est-ce pas en quelque sorte ce qu'il 
dit ? 
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Hank Smith :  09:46  Yep. 

John Bytheway :  09:47  Vous l'avez mentionné, mais j'ai l'impression que c'est un peu... 
J'entends des choses comme ça dans les séminaires sur le 
mariage à propos de la communication directe, parce que Marie 
dit simplement qu'ils n'ont pas de vin et il n'y a pas de " donc ", 
c'est juste une sorte de " Ok, tu es censé comprendre ce que je 
pense. Ils n'ont pas de vin." "Eh bien, que veux-tu que je fasse à 
ce sujet ?" Et Jésus dit ça : "Que veux-tu que je fasse ?" Donc, il 
comprend quand elle utilise ce genre d'indirect, "Ils n'ont pas de 
vin". Je veux dire que ma réponse aurait pu être, "Wow, c'est un 
problème. C'est dommage." 

Dr. Robert Millet :  10:19  Le verset 5 indique clairement qu'elle attend quelque chose de 
lui. N'est-ce pas ? 

John Bytheway :  10:24  C'est un bon mot. Elle attend une réponse. 

Dr. Robert Millet :  10:27  Faites quelque chose, faites ce qu'il vous dit de faire. Nous 
disons que c'est le premier miracle public, mais nous ne savons 
pas si des miracles n'ont pas été accomplis par Jésus avant celui-
ci. 

Hank Smith :  10:37  On dirait qu'elle a quelque chose en tête où elle dit : "Hé, quoi 
qu'il te dise de faire, fais-le. Peu importe comment ça sonne, tu 
le fais quand même." Donc, ça implique. Je pense que cela 
implique une certaine expérience préalable, n'est-ce pas, Bob ? 

Dr. Robert Millet :  10:49  Je le pense. Je pense qu'il a déjà fait des miracles auparavant. Si 
ce n'est pas vrai, alors je ne sais pas pourquoi elle a inventé ça. 
Si elle n'a pas d'expérience avec lui faisant quelque chose de 
miraculeux, pourquoi supposer qu'il va le faire ici ? 

John Bytheway :  11:02  Je ne sais pas comment il va s'y prendre, mais quoi qu'il dise, 
fais-le. 

Hank Smith :  11:06  Quoi qu'il te dise de faire, tu le fais. 

John Bytheway :  11:07  Ouais. 

Dr. Robert Millet :  11:08  Verset six, "Il y avait là six pots d'eau en pierre, selon la manière 
de purifier des Juifs, à raison de deux ou trois sapèques par 
pièce." Cela aurait été de l'eau utilisée pour le nettoyage, pour 
la purification. La plupart des penseurs du Nouveau Testament 
estiment qu'ils auraient contenu environ 20 à 30 gallons d'eau 
chacun, ce qui signifie au moins environ 150 gallons d'eau au 
départ. Jésus donne des instructions, remplissez-les d'eau, ils les 
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remplissent. "Et il leur dit : 'Tirez maintenant et portez au 
gouverneur du festin'." 

  11:45  Le gouverneur du festin était souvent un parent, quelqu'un qui 
avait la responsabilité de la surveillance de l'occasion. On aurait 
pu l'appeler le maître d'hôtel ou le maître de cérémonie. La 
personne qui supervise tout ça est généralement un parent. 
Verset 9 : "Lorsque le maître du festin eut goûté l'eau 
transformée en vin et qu'il ne sut pas d'où elle venait, mais que 
les serviteurs qui puisaient l'eau le savaient, le maître du festin 
appela l'époux et lui dit : "Chacun, au début, met du bon vin et, 
lorsque les hommes ont bien bu, du moins bon, mais toi, tu as 
gardé le bon vin jusqu'à présent". 

  12:28  Nous apprenons une petite tradition qui est dans un mariage 
juif typique, ils servent du bon vin pour commencer et après un 
certain temps quand les gens ne peuvent pas faire la différence, 
vous leur servez du vrai... 

John Bytheway :  12:36  Exactement. 

Hank Smith :  12:37  Les trucs édulcorés. 

Dr. Robert Millet :  12:39  Ouais. L'alcool de bois. Ce qui est intéressant ici, bien sûr, c'est 
qu'il a changé la substance de l'eau. Je me souviens que Frère 
Matthews a fait un commentaire. Il a dit : "N'est-il pas 
intéressant que lorsqu'il a accompli ce miracle, il n'a pas 
seulement changé la substance, il l'a datée. Il a daté le vin." 
Pourquoi ? Parce que nous parlons de fermentation. 

John Bytheway :  13:01  Par définition, il est vieilli. 

Dr. Robert Millet :  13:03  C'est bien cela. C'est vieilli. Si vous avez eu une petite 
conversation, quelqu'un qui le boit à ce moment-là dit : "Oh, 
c'est bon. Je pense que ça doit être 20 avant JC." Mais une des 
personnes qui étaient là et qui l'ont vu dirait : "Non, non, il vient 
de le faire il y a quelques minutes." "Je vous dis que c'est 20." Il 
l'a vieillie, ce que je trouve très intéressant. 

John Bytheway :  13:24  Je me souviens que le frère Matthews a passé en revue avec 
nous les types de miracles que Jésus a faits. Avait-il un pouvoir 
sur les hommes ? Oui. Sur les femmes ? Oui. Sur les enfants ? 
Oui. 

Dr. Robert Millet :  13:34  Gentils. 
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John Bytheway :  13:36  Les Gentils ? Oui. Plantes ? Oui. Les animaux ? Oui. Puis il a parlé 
du temps et a évoqué le fait que ce vin a dû être vieilli, ce qui 
nous a tous fait bondir, mais c'est une idée intéressante. 

Dr. Robert Millet :  13:52  Peut-être que parfois, la façon dont nous mesurons le temps ou 
l'âge d'une chose n'est pas aussi longue que nous le pensions. 

John Bytheway :  14:01  Non. 

Hank Smith :  14:02  Ouais. 

Dr. Robert Millet :  14:03  Continuons. Le verset 11 dit : " Ses disciples crurent en lui. " Eh 
bien, bien sûr qu'ils l'ont fait. "Après cela, il descendit à 
Capharnaüm, lui et sa mère." Je suppose que si vous dites, où 
est la maison de Jésus, la plupart des gens penseraient qu'il 
résidait à Capharnaüm, mais c'est la maison en italique, parce 
qu'il n'était souvent pas à la maison. Mais Capharnaüm semble 
être l'endroit d'où lui et certains des disciples étaient 
originaires. 

Hank Smith :  14:28  Il me semble que les lecteurs de Jean savent que Jésus peut 
accomplir de grands miracles, s'ils ont déjà peut-être même lu 
Matthieu, Marc et Luc. Pourquoi Jean vient-il nous donner ceci 
comme un miracle ? Ce n'est pas de rendre la vue aux aveugles. 
Pourquoi pensez-vous qu'il le cite en premier ? Pensez-vous 
qu'il y a quelque chose là-dedans pour son lecteur moderne ? 

Dr. Robert Millet :  14:49  Eh bien, si vous parlez d'un miracle qui change les éléments 
d'une substance, vous parlez d'un pouvoir de type divin. Guérir 
quelqu'un est très significatif, mais mettre vos mains sur une 
substance, et qu'elle change de type, c'est un autre type de 
miracle qu'un miracle de la nature. 

Hank Smith :  15:12  C'est une sorte de création. 

Dr. Robert Millet :  15:13  C'est vrai. Cela semble être une chose semblable à Dieu, 
quelque chose que seul un Dieu pourrait faire. 

John Bytheway :  15:19  Moïse était un type si puissant de Christ à bien des égards, et je 
trouve intéressant que le premier miracle ou fléau que Dieu a 
fait à travers Moïse ait été de changer l'eau en sang. Et je me 
suis demandé : "Oh, voilà Jésus qui change l'eau en vin." Aussi, 
l'idée des six pots d'eau, ce chiffre six étant presque complet, 
presque entier, de la loi de Moïse et puis Jésus faisant quelque 
chose de plus grand avec cela est une sorte de préfiguration de 
ce qu'il allait faire et accomplir la loi de Moïse. 
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Dr. Robert Millet :  15:56  Moïse est un type du Messie. 

John Bytheway :  15:59  Ouais. Alors, qu'est-ce que tu penses de ça ? Tu penses qu'on 
est censés voir ça, ou c'est juste un truc marrant ? 

Dr. Robert Millet :  16:06  Je me souviens de la première fois que j'ai lu The Promised 
Messiah de frère McConkie, et je suis tombé sur cette page, et 
je ne me souviens pas du numéro de page, mais il disait : " Il est 
sain de rechercher le symbolisme et les ressemblances, les 
choses qui vous renvoient à Jésus, à son ministère, à sa vie. " Je 
pense que ce dont vous parlez est, oui, je veux dire que nous ne 
savons pas toujours si quelque chose est voulu, mais si cela vous 
frappe comme un témoignage du Sauveur, alors c'est une 
expérience saine. 

John Bytheway :  16:34  Oui. La transformation de l'eau en vin. En fait, au début de 
l'Église, nous utilisions le vin pour le sacrement et pour 
représenter le sang du Christ, et je me demandais si cela 
correspondait bien à la situation. 

Dr. Robert Millet :  16:45  Oui, je le pense. 

Hank Smith :  16:46  Un autre qui n'est probablement pas prévu, mais que j'aime 
bien, c'est sa capacité à changer les choses. S'il peut changer 
l'eau en vin, il peut changer quelqu'un qui se sent une mauvaise 
âme en une bonne âme. 

Dr. Robert Millet :  16:58  Et quelqu'un qui est mortellement malade devient une 
personne saine. 

Hank Smith :  17:01  Bien. 

John Bytheway :  17:02  Et une dernière chose avant de passer à autre chose. Il y a eu 
des jours où nous avons fait de la gymnastique verbale pour 
essayer de dire que ce n'était pas du vin fermenté, mais juste du 
jus de raisin. Le Manuel de Religion 211, j'aime la façon dont il 
présente cela. Il dit simplement : "De nos jours, le Seigneur a 
révélé la parole de sagesse, qui interdit la consommation de 
boissons alcoolisées. Nous devrions éviter de juger les gens des 
dispensations antérieures en fonction des commandements que 
le Seigneur nous a donnés à notre époque." Donc, je pense que 
c'était probablement du vin fermenté, non ? 

Dr. Robert Millet :  17:34  C'était du vin, ou on pourrait l'appeler du jus de raisin. Faisons 
juste un bref commentaire sur la purification du temple. Nous 
pourrons en discuter plus en détail quand nous arriverons à la 
dernière partie de Matthieu, par exemple, et de Luc. Il s'agit 
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d'une purification précoce. Je dois dire que la plupart des 
spécialistes du Nouveau Testament ne pensent pas qu'il y ait 
deux purifications du temple. Ils pensent que ça n'a pas de sens. 
Je ne sais pas. J'y pense et je pense que le problème existait 
alors et qu'il existait trois ans plus tard. L'endroit avait été 
transformé en repaire de brigands, alors je n'ai aucun problème 
à croire qu'il s'agit de la première purification du temple et que 
la deuxième purification a lieu vers la dernière semaine de la vie 
du Sauveur. 

Hank Smith :  18:13  Après l'entrée triomphale. 

Dr. Robert Millet :  18:15  Bien. 

John Bytheway :  18:16  J'adore le fait que cela nous montre comment le Sauveur 
considérait le temple. C'était un lieu sacré pour lui. Et nous 
avons déjà vu cela dans le Nouveau Testament. 

Dr. Robert Millet :  18:24  Quelqu'un d'autre a écrit ceci et je pense que c'est vraiment 
une bonne description. "À son arrivée, Jésus aurait trouvé 
Jérusalem grouillante de pèlerins juifs venus de tout le monde 
romain pour célébrer cette grande fête juive. En raison des 
multitudes qui venaient, la Pâque était synonyme de grosses 
affaires pour les marchands de Jérusalem. Et le complexe du 
temple", que nous appellerions en quelque sorte le square du 
temple. Et d'ailleurs, quand il est dit que Jésus est entré dans le 
temple, il ne va pas dans le bâtiment du temple, il n'y serait pas 
allé, ils ne l'auraient pas laissé entrer dans le temple. Il est allé 
sur le Square du Temple. 

  18:58  Poursuivant, " Là où ils s'étaient installés ", probablement dans 
la cour des païens. " Les marchands vendaient des bœufs, des 
moutons et des colombes, et les changeurs de monnaie étaient 
assis à leurs tables. Comme il n'était pas pratique pour ceux qui 
voyageaient depuis des pays lointains d'apporter leurs propres 
animaux, les marchands leur vendaient les animaux nécessaires 
aux sacrifices à des prix largement gonflés. Les changeurs de 
monnaie rendaient également un service nécessaire. Chaque 
homme juif, âgé de 20 ans ou plus, devait payer l'impôt annuel 
du temple, mais il ne pouvait être payé qu'avec des pièces 
juives en raison de la pureté de leur contenu en argent. Les 
étrangers devaient donc échanger leur argent contre des pièces 
acceptables, car ils avaient le monopole du marché. Les 
changeurs de monnaie demandaient une somme exorbitante 
pour leurs services." 

  19:49  F.F. Bruce, qui est un grand érudit chrétien conservateur, a écrit 
un commentaire sur l'Évangile de Jean, un commentaire. Il a 
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suggéré que les preuves disent que jusqu'à 12 et demi pour cent 
de plus qu'ils auraient dû facturer. 

Hank Smith :  20:02  Si vous en avez le monopole, qu'allez-vous faire ? Eh bien, 
désolé. 

John Bytheway :  20:06  C'est ce qu'on appelle l'usure. 

Dr. Robert Millet :  20:09  C'est bien cela. C'est l'usure. Et bien sûr, la question se pose au 
verset 18 : "Quels signes nous montres-tu, puisque tu fais ces 
choses ?" Il y a deux façons de voir les choses. Je suppose qu'il y 
en a 20, mais je pense à deux d'entre elles. Littéralement ils 
pourraient dire, "Quel signe ou miracle ?" Et il dit : "Détruisez ce 
temple. En trois jours, je le relèverai", et il parlait de son corps. 
Nous y reviendrons. Ou ça pourrait être simplement par quelle 
autorité faites-vous ces choses ? Par quelle autorité faites-vous 
cela ? 

Hank Smith :  20:39  Entrer dans ce temple et faire ce que vous venez de faire ? 

Dr. Robert Millet :  20:43  Rappelez-vous Jean un, en gros, ils disent à Jean le Baptiste, 
"Par quelle autorité agis-tu ?" Ils ne disent pas, "Que fais-tu ? 
Hé, qu'est-ce que tu fais ?" Non, ils savent ce qu'il fait. Il baptise. 
"Par quelle autorité fais-tu cela ?" Jésus dit : "Oh, je vais vous 
donner un grand signe. En trois jours, je serai mis à mort. Je 
reviendrai à la vie." Remarquez le verset 20. Ils dirent à Jésus : 
"Ce temple a été construit pendant quarante-six ans, et tu le 
relèveras en trois jours ?" 

  21:11  La construction du temple a commencé en 17 av. J.-C. et s'est 
poursuivie jusqu'en 30 ap. 17 av. J.-C., c'était la 18e année 
d'Hérode le Grand. Ils y travaillaient depuis 46 ans. Cela semble 
long, mais quand on pense au temps qu'il nous a fallu pour 
construire le temple du Lac Salé, cela a pris 40 ans. "Mais il parla 
du temple de son corps. Quand donc il fut ressuscité des morts, 
ses disciples se souvinrent qu'il leur avait dit cela." Plus tard 
dans Matthieu 26, le même genre de chose va se produire. Ils se 
souviendront de la purification et diront que c'est de son corps 
qu'il a parlé. 

Hank Smith :  21:43  C'est un de ces points dont tu as parlé, Bob, où il dit une chose 
et ils entendent... 

John Bytheway :  21:48  Autre chose. 

Dr. Robert Millet :  21:50  C'est exact. 
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John Bytheway :  21:50  Et je pense que le verset 22 est important. Nous en avons parlé 
un peu, Hank, l'idée que les évangiles ont été écrits en quelque 
sorte après la résurrection et qu'il semble qu'à l'époque, 
beaucoup d'apôtres ne savaient pas vraiment ce qui se passait. 
Le verset 22 apporte donc une clarification. Après qu'il ait été 
ressuscité d'entre les morts, "Hé, oui, il a dit ça, n'est-ce pas ?" 
Et ils se sont souvenus de tous ces trucs. 

Dr. Robert Millet :  22:15  Je ne sais pas ce que votre invité précédent vous a dit au sujet 
de la datation et nous ne sommes jamais sûrs de cela, mais je 
pense que nous concluons généralement que Jean et les épîtres 
de Jean ont été écrits assez tard. Jean pourrait avoir été aussi 
tard que 90 après JC et l'épître quelque part autour de 95, 96. 
Donc, Jean aurait eu de nombreuses années pour réfléchir à 
cette histoire. Et vous remarquez comment Jean se mêle, tout 
comme Moroni ou Mormon le fait dans le texte, le Livre de 
Mormon, à quelques commentaires ici et là. Ok, allons au 
chapitre 3. "Il y avait un homme d'entre les Pharisiens, nommé 
Nicodème, un chef des Juifs ", et quand nous disons un chef des 
Juifs, nous voulons dire quelqu'un qui appartient au plus haut 
corps gouvernant des Juifs, qui s'appelait le Sanhédrin, composé 
de 70 membres comprenant des scribes qui auraient été des 
Pharisiens, des prêtres qui auraient été des Sadducéens et 
d'autres types aristocratiques de la ville composant ce corps. 

  23:07  Et le corps est présidé par le grand prêtre, le grand prêtre 
principal pour ainsi dire, dans le complexe du temple. "Le même 
vint à Jésus de nuit et lui dit", arrêtons-nous là. De nuit. Il 
semble y avoir, et nous ne le remarquons pas souvent en lisant, 
même dans le premier chapitre des Actes des Apôtres, une 
référence au fait que beaucoup de prêtres croyaient en lui, mais 
ne le disaient pas publiquement à cause de la crainte qu'ils 
avaient d'être exclus de la synagogue. Il est clair que Nicodème 
a vu et entendu certaines choses. Il vient de nuit. Je suppose 
que c'est parce qu'il y a beaucoup d'enjeux dans son cas. Il est 
en vue dans le Sanhédrin et connu, comme nous le verrons dans 
quelques instants, comme l'un des grands maîtres. Il vient de 
nuit, pour ne pas être remarqué, pour ne pas être vu, ce qui, à 
mon avis, n'est pas un péché. Il me semble qu'il fait ce qu'il doit 
faire. Je veux avoir une conversation avec Jésus. 

John Bytheway :  24:08  Oui, je veux le découvrir. 

Dr. Robert Millet :  24:09  Oui. Et cette phrase : "Ceux-là mêmes qui venaient de nuit vers 
Jésus lui disaient : 'Rabbi, nous savons que tu es un docteur 
venu de Dieu, car personne ne peut faire ces miracles que tu 
fais, si Dieu n'est avec lui'". C'est un grand hommage qui lui est 
rendu, n'est-ce pas ? Un maître venu de Dieu, parce que tu as 
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fait tant de miracles. Et puis c'est comme si Jésus répondait à la 
question que Nicodème avait peut-être en tête. Je me demande 
si Nicodème n'avait pas en tête : "Que dois-je faire pour obtenir 
la vie éternelle ?" Ce qui semble être la question de tout le 
monde. Mais Jésus y répond avant qu'il ne la pose. Et la réponse 
est, au verset 3, "En vérité, en vérité, je te le dis, si un homme 
ne naît de nouveau, il ne peut voir le royaume de Dieu". 

  24:56  Nicodème lui dit : "Comment un homme peut-il naître quand il 
est vieux ? Peut-il entrer pour la seconde fois dans le sein de sa 
mère et naître ?" Je veux parler de ça. C'est sur ce point que je 
vais adopter un point de vue différent. Les Saints des Derniers 
Jours ont généralement interprété cela comme, eh bien, 
Nicodème est assez ignorant de ce dont il s'agit et- 

Hank Smith :  25:14  Métaphore. 

Dr. Robert Millet :  25:15  Ouais. Ouais. Il ne sait pas. Il a tout raté. Je ne pense pas. J'ai lu 
cela tellement de fois et ce qui me vient à l'esprit, c'est ceci, j'ai 
pensé à Ebenezer Scrooge, " Je suis trop vieux pour changer ", 
disait-il. Je pense que Nicodème est en train de dire : "Est-ce 
que tu réalises ce que tu me demandes de faire ? Pouvez-vous 
concevoir ce que vous me dites que je devrais faire pour obtenir 
la vie éternelle ?" Je pense que c'est sa façon de dire : " Je ne 
suis pas sûr de pouvoir le faire. 

Hank Smith :  25:44  Un vieux chien peut-il apprendre de nouveaux tours ? 

Dr. Robert Millet :  25:46  Un vieux chien peut-il apprendre de nouveaux tours ? Je ne 
pense pas du tout qu'il soit ignorant. C'est un homme très 
intelligent et il semble être un homme très juste. Je ne pense 
pas qu'il comprenne mal. Laissez-moi vous donner un exemple, 
je viens de prendre quelques notes. La doctrine de la 
renaissance spirituelle n'est pas seulement une doctrine du 
Nouveau Testament. Je vais lire quelques passages de l'Ancien 
Testament. Voici un passage de Jérémie 31. "Voici l'alliance que 
je conclurai avec la maison d'Israël. Après ces jours-là, dit le 
Seigneur, je mettrai ma loi dans leurs entrailles et je l'écrirai 
dans leurs cœurs ; je serai leur Dieu et ils seront mon peuple." 

  26:21  Voici Ezéchiel 36. "Je vous prendrai du milieu des païens, je vous 
rassemblerai de tous les pays et je vous ramènerai dans votre 
pays. Alors je ferai sur vous une aspersion d'eau pure et vous 
serez purifiés de toutes vos souillures, je vous purifierai de 
toutes vos idoles. Je vous donnerai un cœur nouveau et je 
mettrai en vous un esprit nouveau. J'ôterai de votre chair le 
cœur de pierre, et je vous donnerai un cœur de chair ; je mettrai 
en vous mon esprit, et je ferai en sorte que vous marchiez dans 
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mes statuts ; vous observerez mes jugements et vous les 
mettrez en pratique." Les deux décrivent très bien la 
renaissance spirituelle. Vous comprenez ce que je veux dire ? 

Hank Smith :  27:00  Allais-tu faire le Psaume 51, "Crée en moi un cœur pur, 
renouvelle un esprit juste-". 

John Bytheway :  27:05  En moi. 

Hank Smith :  27:06  ... en moi ?" Ouais. 

Dr. Robert Millet :  27:08  Voici même un extrait du livre des Jubilés, qui aurait été un 
ouvrage apocryphe de l'Ancien Testament. Écoutez ceci : " Mais 
après cela, ils reviendront à moi en toute droiture, de tout leur 
cœur et de toute leur âme, et je créerai pour eux un Esprit 
Saint. Et je les purifierai pour qu'ils ne se détournent pas de me 
suivre dès ce jour et pour toujours, et leurs âmes s'attacheront 
à moi et à tous mes commandements, et je serai pour eux un 
père et ils seront pour moi des fils." Je pense qu'il est naïf de 
dire que Nicodème ne comprenait pas la nouvelle naissance. Je 
pense qu'il savait ce que signifiait la nouvelle naissance. 
Maintenant, analysons cela un peu plus attentivement. Sauf un 
homme. Joseph Smith a dit : "C'est une chose de voir le 
royaume de Dieu et une autre d'y entrer." Il a dit, "Un homme 
doit avoir un changement de cœur pour voir le royaume de Dieu 
et doit souscrire" ce qu'il a appelé, "Les articles d'adoption pour 
y entrer." 

  28:04  Il doit avoir un changement de cœur pour voir le royaume de 
Dieu. Prenons ceci dans un contexte que nous pouvons tous 
apprécier. Deux missionnaires, deux sœurs, disons, enseignent 
l'Évangile à une famille qui manifeste un certain intérêt. Et les 
sœurs commencent à remarquer que plus elles viennent et plus 
elles restent longtemps, des choses se produisent chez ces gens. 
Elles commencent à voir que ce dont vous parlez est vrai. Ils 
commencent à comprendre des choses qu'ils ne comprenaient 
pas auparavant. Voici quelque chose que je pense que vous 
trouverez intéressant. 

  28:30  Voici encore le prophète Joseph Smith : "Daniel Tyler, un jeune 
homme, a entendu le prophète Joseph Smith parler de Jean 3:3-
5 dans un sermon, et voici comment Daniel Tyler le rapporte. Le 
prophète a dit que la naissance dont il est question dans Jean 
3:3 n'était pas le don du Saint-Esprit, qui était promis après le 
baptême, mais qu'il s'agissait d'une partie de l'esprit qui 
accompagnait la prédication de l'Évangile par les anciens de 
l'Église. Les gens se demandaient pourquoi ils n'avaient pas 
compris auparavant les déclarations claires de l'Écriture telles 
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qu'expliquées par les anciens, alors qu'ils les avaient lues des 
centaines de fois. Quand ils lisaient la Bible maintenant, c'était 
un nouveau livre pour eux. C'était une nouvelle naissance pour 
voir le royaume de Dieu. 

  29:13  Ils n'étaient pas dedans, mais ils pouvaient le voir de l'extérieur, 
ce qu'ils ne pouvaient pas faire jusqu'à ce que l'esprit du 
Seigneur enlève le voile de devant leurs yeux, comme il le fait 
avec le père du roi Lamoni, ou avec Lamoni, il enlève le voile de 
leurs yeux. C'était un changement de cœur, mais pas d'état. Ils 
étaient convertis, mais étaient encore dans leurs péchés. Bien 
que Corneille, plus tard dans Actes 10, ait vu un saint ange, et 
que, sur la prédication de Pierre, le Saint-Esprit ait été répandu 
sur lui et sur sa famille, ils étaient seulement nés de nouveau 
pour voir le royaume de Dieu. S'ils n'avaient pas été baptisés 
par la suite, ils n'auraient pas été sauvés." 

  29:51  Jésus décrit ici un processus en deux étapes. Il faut d'abord 
venir voir le royaume de Dieu. Ces enquêteurs doivent, en 
écoutant les sœurs prêcher et enseigner et en lisant maintenant 
les Écritures, et soudain la Bible commence à avoir plus de sens 
pour eux qu'elle n'en a jamais eu, ils viennent voir le royaume 
de Dieu. Ils reconnaissent ces deux sœurs comme des 
représentantes du Seigneur, des servantes du Seigneur, et ils 
voient les choses d'un œil nouveau. Mais ils ne peuvent pas en 
rester là, ils doivent recevoir les articles d'adoption, qui sont les 
premiers principes et ordonnances de l'Évangile, les moyens par 
lesquels nous sommes adoptés dans la famille du Seigneur 
Jésus-Christ. 

  30:31  Ils doivent le faire avant de pouvoir être sauvés. Et donc, c'est 
une conversation assez lourde ici sur la nouvelle naissance, et je 
crois que Nicodème comprend ce qu'il dit et je crois qu'il 
comprend le coût qui est associé à cela. 

John Bytheway :  30:44  Je suis content que vous ayez parlé de ça, de la différence entre 
voir et entrer. Et quand je pense à cela, je pense au jour de la 
Pentecôte, " Hommes et frères, que devons-nous faire ? ". Ils 
l'ont juste vu et maintenant c'est comme, "Comment allons-
nous entrer ?" Quand ils posent cette question. Ouais. 

Dr. Robert Millet :  30:59  C'est bien cela. Nous le voyons. Que faisons-nous maintenant ? 

John Bytheway :  31:01  Que faisons-nous ? 

Dr. Robert Millet :  31:02  Pierre répond : "Repens-toi et sois baptisé." 
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John Bytheway :  31:05  Je n'ai jamais compris cela et vous avez une si bonne 
compréhension des évangéliques et surtout des baptistes. Je 
me demande, nous voyons naître de nouveau, être baptisé dans 
l'eau. C'est un événement dans un processus de renaissance, 
mais les baptistes disent-ils que le baptême est une chose 
nécessaire, ou veulent-ils dire que c'est une œuvre et donc... ou 
est-ce juste une renaissance intérieure, une chose spirituelle ? 

Dr. Robert Millet :  31:29  C'est une bonne question. Laissez-moi vous donner un exemple, 
une expérience que j'ai vécue en travaillant avec des 
évangéliques. D'une manière générale, et je pense que c'est le 
cas pour tous, les chrétiens évangéliques ne croient pas que les 
ordonnances soient nécessaires. Ils ne croient pas qu'elles 
soient nécessaires et je peux comprendre pourquoi ils adoptent 
cette position. Ils diraient : "Vous dites qu'ils ont besoin de plus 
que Jésus, qu'ils ont besoin de plus que du salut en Christ". Eh 
bien, mes amis évangéliques m'ont dit cela plusieurs fois et peu 
importe comment j'essaie d'expliquer notre position, ils croient 
différemment. 

  31:59  En 1997, Brent Top, mon doyen associé et moi-même sommes 
allés avec un ami pasteur et son pasteur associé en Californie 
pour rendre visite à un prédicateur évangélique éminent de 
cette région. Nous avons assisté à son service du dimanche 
matin, à son service du dimanche soir, puis nous l'avons 
rencontré pour parler doctrine le lundi. Mais le dimanche matin, 
il a commencé son sermon en disant : "Je veux dire à ceux 
d'entre vous qui sont ici, qui sont venus et qui viennent et qui 
n'ont pas été baptisés, que vous devez vous faire baptiser", et il 
les a mâchonnés pendant un bon moment. 

  32:36  Il a dit : "Je connais beaucoup d'entre vous, je vous aime, mais 
vous devez vous faire baptiser." Eh bien, après la fin de la 
réunion et le retour en voiture à notre hôtel, je me suis tourné 
vers l'un d'eux et j'ai dit : "Alors, le baptême est-il essentiel ou 
non ?" Il y a eu une pause, bien sûr, et l'un d'eux a répondu : "Eh 
bien, c'est nécessaire mais pas essentiel." J'ai dit : "Tu veux bien 
m'expliquer ça ?" 

Hank Smith :  32:59  Clarifier ? Clarifiez ces deux mots. 

John Bytheway :  33:02  On dirait le même mot. Ouais. 

Dr. Robert Millet :  33:04  Oui. Il a dit, "Eh bien," et je peux comprendre où il veut en 
venir. Il dit, "C'est ce que font les chrétiens. Un bon chrétien 
sera baptisé." Donc, pour nous, s'il y a une différence majeure 
entre nous et le monde protestant, ce serait celle-là. 
Maintenant, avec les catholiques, ils diraient : "Bien sûr." 
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Laissez-moi le dire aussi de cette façon. Il y a une grande partie 
du monde, du monde religieux, qui croit que pour renaître, il 
faut participer aux sacrements de l'église. 

  33:36  Il y a un énorme segment du christianisme qui croit que naître 
de nouveau consiste à avoir une expérience spirituelle 
personnelle avec Jésus. Évidemment, voici les catholiques et 
voici les protestants. Mais où sont les saints des derniers jours ? 
Pensez à ça, à la simplicité de ce que dit Joseph Smith. Il dit, 
"Naître de nouveau vient par l'esprit de Dieu à travers les 
ordonnances." Les ordonnances deviennent si spécifiques. Nous 
devons certainement avoir l'ordonnance du baptême. Nous 
devons ensuite avoir le don du Saint-Esprit, ou comme Néphi 
nous l'a enseigné dans 2 Néphi 31, "Vous n'obtiendrez pas la 
rémission des péchés, car c'est par la puissance de l'esprit que 
vous êtes purifiés." 

  34:14  La rémission des péchés ne passe pas par l'eau. Nous parlons au 
sens figuré de dire que nos péchés sont lavés, mais ce n'est pas 
vraiment le cas. On est baptisé par l'eau et la deuxième partie 
du baptême est le baptême par le feu et le Saint-Esprit, et c'est 
le Saint-Esprit qui nous purifie des péchés. Ok, c'est ici que nous 
arrivons à des choses que je trouve vraiment intéressantes. Au 
fait, au verset 6, "Ce qui est né de la chair est chair, ce qui est né 
de l'esprit est esprit." Je pense qu'il dit ici, un peu comme ce 
que Paul a dit dans 1 Corinthiens 2, il a dit, "Regardez, les 
choses de Dieu ne sont comprises que par l'esprit de Dieu. Les 
choses dont je parle sont des choses spirituelles. Ce ne sont pas 
de simples expressions rationnelles que je vous dis. Ce sont des 
choses de Dieu et c'est la seule façon pour vous de les 
comprendre." 

  34:56  J'avais un ami cher, un homme merveilleux, et j'ai eu de 
nombreuses discussions avec lui sur la religion et il était très 
impressionné par l'église, très impressionné par les membres, il 
avait un esprit brillant, et nous avions des conversations et je 
parlais de choses spirituelles et il revenait avec des choses 
intellectuelles. Et j'essayais de l'encourager à se tourner vers le 
spirituel. Et les années passaient et finalement, un jour, je lui ai 
simplement dit : "Tu ne comprendras jamais ou ne ressentiras 
jamais la véracité de ce dont nous avons parlé, ou tu ne seras 
jamais vraiment la personne que tu sais pouvoir être si tu ne 
poursuis pas cela d'une manière spirituelle." 

  35:38  Il s'est tu et j'ai pensé : "Oh, je l'ai blessé." Mais ce n'était pas le 
cas. Il a dit : "Je sais que vous avez raison." Eh bien, peu de 
temps après, il a été baptisé. En d'autres termes, les choses de 
Dieu, ça ne peut pas être une expérience intellectuelle seule. Il 
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faut que ce soit une expérience spirituelle. Une personne qui 
sait que l'évangile est vrai parce qu'il a du bon sens. Heck, c'est 
une bonne chose. Je veux dire que vous ne pouvez pas lutter 
contre ça. Ou alors, "Ça marche pour moi", j'entends les gens 
dire. Eh bien, c'est bien aussi, mais il faut qu'il y ait quelque 
chose dans l'âme. Il vaut mieux qu'il y ait quelque chose dans le 
coeur que Dieu a touché. En fait, à tel point que je sais que c'est 
spirituellement vrai, même si je ne peux pas vous donner une 
explication intellectuelle de ceci ou de cela. Est-ce que cela a un 
sens ? 

Hank Smith :  36:20  Il y a donc aussi un élément d'apprentissage par l'étude et par la 
foi. 

Dr. Robert Millet :  36:24  C'est exact. Et trop souvent, de nos jours, tout le monde veut 
simplement apprendre en étudiant. Verset 8, un verset étrange 
en effet, "Le vent souffle où il veut et tu en entends le bruit, 
mais tu ne peux dire d'où il vient ni où il va, ainsi en est-il de 
quiconque est né de l'esprit." Maintenant, gardez à l'esprit que 
le mot rendu ici est vent. En hébreu, le mot est ruach, et en 
grec, dont il aurait été tiré, c'est le mot pneuma, et tous deux 
signifient vent, souffle ou esprit. C'est comme si le Seigneur 
disait : "L'esprit va où il veut". Vous le sentez. Vous pouvez 
même entendre le son, d'ailleurs, le mot son pourrait être 
rendu par voix. Vous entendez la voix, mais vous ne pouvez pas 
dire d'où elle vient et où elle va. Il en est de même pour tous 
ceux qui sont nés de l'esprit. Maintenant, c'est profond, je 
pense. Je pense qu'il est important pour les saints des derniers 
jours, et franchement pour tous les chrétiens, de savoir que 
nous ne pouvons pas programmer le Saint-Esprit. 

  37:34  Je me souviens d'avoir été assis une fois dans une classe où 
l'enseignant a commencé par ceci : " Bienvenue, frères et 
sœurs, dans la classe d'aujourd'hui. Nous allons vivre une 
expérience spirituelle magnifique et puissante." Et je me 
souviens avoir pensé : "Je me demande si le Saint-Esprit ne dit 
pas : "Ah oui ? Eh bien, on verra. Fais attention." 

Hank Smith :  37:49  Ouais. 

Dr. Robert Millet :  37:51  Nous ne pouvons pas programmer, nous ne pouvons pas 
produire, nous ne pouvons pas fabriquer une expérience 
spirituelle. Nous ne pouvons pas utiliser l'émotion pour 
produire une expérience spirituelle. Cela ne se passe pas 
comme ça. Cela fonctionne à l'inverse. Vous pouvez avoir une 
expérience spirituelle qui apporte avec elle une profonde 
émotion. Elle va où elle veut, on ne peut pas la programmer. On 
peut préparer le terrain. Si je suis un enseignant, je peux faire 
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de la salle de classe un endroit qui semble être un lieu de 
révérence. Je peux avoir une belle musique inspirante en 
arrière-plan et ainsi de suite, mais nous ne pouvons pas dire : 
"Si je fais ceci, le Saint-Esprit fera ceci, cela et cela." 

  38:27  Non, il ne le fera pas. Nous n'avons pas ce genre de pouvoir. 
Maintenant, il y a une autre façon de parler de ce verset et c'est 
que c'est une chose d'avoir l'esprit du Seigneur et c'est une 
autre chose de le sentir. Les gens peuvent avoir l'esprit et ne 
pas nécessairement être submergés spirituellement, et je pense 
que c'est crucial. Permettez-moi de vous donner deux 
illustrations. L'une de mes préférées est l'illustration avec Mère 
Teresa. Voici cette femme merveilleuse, qui devient nonne à 18 
ans et qui, avant même que les années ne soient trop longues, 
propose au Vatican de créer un ordre spécial de l'Église 
catholique pour ceux qui veulent faire les choses un peu 
différemment. Elles n'attendront pas que les gens viennent à 
elles, elles iront dans la rue et béniront la vie des gens. 
Missionnaires de la Charité était le nom de l'ordre. Elle a fait 
cela pendant 50 ans à Calcutta, en Inde. 

  39:25  Quiconque, en Amérique, a lu un livre, lu le journal ou écouté 
les nouvelles a entendu parler de Mère Teresa. Tout le monde la 
connaissait comme l'incarnation d'une personne charitable. 
Mais il y avait quelque chose à son sujet qu'ils ne savaient pas et 
nous ne l'avons découvert qu'un an après sa mort. L'un des 
hommes qui avait été l'un de ses confesseurs, c'est-à-dire la 
personne à laquelle elle se rendait, peut-être un évêque ou un 
cardinal, pour se confesser, a compilé les lettres qu'elle avait 
écrites au Vatican et a rassemblé les entrées de son journal 
intime, qui disaient toutes des choses comme ceci : "Je ne peux 
pas sentir l'approbation de Dieu. J'ai l'impression d'être dans 
l'obscurité. Je ne peux pas me sentir proche de Dieu. Je sais qu'il 
m'aime, mais je ne peux pas le sentir." 

  40:14  Et ça continue encore et encore et vous dites : " Mon Dieu, 
comment une femme qui est si impliquée dans les choses 
spirituelles ne peut-elle pas être submergée par l'esprit ? " Et 
ma réponse est : "Je ne sais pas." Mais qu'a-t-elle fait ? S'est-elle 
arrêtée parce qu'elle ne ressentait pas l'esprit ou le sentiment 
d'amour de Dieu comme elle pensait devoir le faire ? Non. Elle a 
continué. Et si vous voulez parler de foi, c'est ça la foi. Vous 
agissez parce que vous savez que c'est la bonne chose à faire. La 
deuxième illustration, lorsque j'ai eu ma crise cardiaque en 
2001, j'étais président de pieu. C'était un très mauvais moment 
pour avoir une crise cardiaque, je ne l'avais pas programmée. 
Elle est arrivée. 
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John Bytheway :  40:53  Il n'a pas demandé ? 

Hank Smith :  40:54  Il ne disait pas : "Hé, vous avez le temps de faire une crise 
cardiaque ?". 

John Bytheway :  40:56  Est-ce que ce serait le bon moment ? 

Hank Smith :  40:58  Ouais. 

Dr. Robert Millet :  40:58  Il n'a pas dit, "Jeudi serait un bon jour pour nous, qu'en pensez-
vous ?" Ça a juste frappé. Voici une des choses, non seulement 
le monde m'a paru sombre pendant plusieurs mois, mais je 
n'avais jamais été déprimé de ma vie. J'avais eu mes mauvais 
jours, mais je n'avais jamais eu cette expérience. Je ne pouvais 
pas ressentir l'esprit de la même manière. J'étais enclin à 
interpréter cela comme si je n'avais pas l'esprit, mais 
bizarrement, j'ai continué à exercer ma fonction de président de 
pieu du mieux que j'ai pu. J'ai parlé dans les réunions de pieu, 
j'ai parlé dans les conférences de pieu. J'ai continué à enseigner 
à BYU, sans ressentir ce que j'avais ressenti auparavant, mais 
des étudiants ou des membres de mon pieu sont venus me dire 
: "Je n'ai jamais été aussi ému. C'était merveilleux. Je vous 
remercie. L'esprit était si fort". Je rencontre souvent des gens 
qui sont déprimés et l'une des caractéristiques de certaines 
personnes est qu'elles ne ressentent pas l'esprit de la même 
manière. 

  41:48  Cela ne signifie pas qu'ils ne l'ont pas, cela signifie simplement 
que pour le moment ils ne le ressentent pas de la manière dont 
ils aimeraient le ressentir. Et donc je pense que nous ne 
pouvons pas toujours compter sur, est-ce que j'ai des 
sentiments accablants de spiritualité ? Nous ne pouvons pas 
attendre cela avant de sentir que nous avons le Saint-Esprit. Je 
pense que ce verset dit que le Saint-Esprit peut aller et venir. Ce 
n'est pas quelque chose que nous pouvons dire, "Je vais faire 
ceci et je vais avoir l'esprit," et, "Je vais faire cela et l'esprit va 
produire une expérience merveilleuse." Jésus pouvait le faire, 
mais vous et moi ne le pouvons pas. 

John Bytheway :  42:22  Nous pouvons être coincés parfois en pensant : " Eh bien, je 
veux être un bon frère et une bonne sœur de ministère, mais je 
veux le faire pour la bonne raison, alors je vais juste attendre 
jusqu'à ce que je ressente la motivation parfaite pour cela. " Et 
si nous faisions cela, rien ne se produirait jamais. Donc, nous 
pouvons stagner de cette façon. Donc, l'épreuve que Mère 
Teresa a dû subir en persistant dans ce qu'elle savait être juste à 
tous les niveaux, même quand elle n'avait pas la confirmation 
de l'esprit, je pense que c'est une épreuve que le Seigneur nous 
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donne parfois. Que feront-ils quand les choses n'auront pas de 
sens ? Que vont-ils faire quand ils ne se sentent pas bien ? Vont-
ils continuer en Dieu pour utiliser une phrase de la section 50. 

Dr. Robert Millet :  43:00  Et parfois, les circonstances de la vie, dans ce cas une condition 
physique, une horrible maladie physique, peuvent nous 
empêcher de nous sentir comme nous aimerions nous sentir 
spirituellement, mais cela ne veut pas dire que nous n'avons pas 
l'esprit. Parce que c'est tout à fait possible et probable. 

John Bytheway :  43:17  Je pense que cela va bénir beaucoup de gens rien qu'en 
entendant ce genre de choses, que parfois nous avançons sans 
savoir à l'avance, comme Néphi, ou sans sentir cet 
accompagnement. Et peut-être même qu'un jour, nous 
regarderons en arrière et dirons : "Huh, j'étais guidé à l'époque. 
Je ne le savais pas à ce moment-là." 

Dr. Robert Millet :  43:38  Eh bien, c'est la personne qui dit : " Vu comment je me sens en 
ce moment, je ne devrais même pas aller à l'église. " Non, c'est 
mieux d'aller à l'église. 

John Bytheway :  43:41  Oui, c'est mieux. 

Dr. Robert Millet :  43:42  Et vous rentrez de l'église et vous dites, "Ouais, c'était bien." Ou 
"Je n'ai pas envie d'exercer le ministère aujourd'hui." Et alors 
quoi ? Vous le faites et vous avez une bonne expérience et vous 
rentrez chez vous et vous dites : " C'était la bonne chose à faire. 
" Comme vous le dites, nous ne pouvons pas attendre qu'une 
incitation nous pousse à faire des choses. Je pense simplement 
qu'il y a des choses sur lesquelles nous n'avons aucun contrôle, 
sauf celui de nous mettre en position de profiter de l'esprit. 

Hank Smith :  44:04  J'aime ça. Vous ne pouvez pas aller là-bas et essayer de 
contrôler le vent. Mettez n'importe qui au défi. Allez-y et dites 
au vent ce qu'il doit faire et quand il doit souffler, et vous 
découvrirez que vous n'avez pas beaucoup de pouvoir sur lui. 
Vous devez juste vous mettre en position de le sentir. 

Dr. Robert Millet :  44:18  C'est exact. Donc, nous ferions mieux de bouger. "Nicodème," 
verset 9 "répondit et lui dit, 'Comment ces choses peuvent-elles 
être?' Jésus répondit et lui dit : 'Tu es un maître d'Israël?'" Cela 
signifie vraiment maître enseignant. Êtes-vous le maître 
enseignant et vous ne savez pas ces choses ? Et ensuite, "En 
vérité, en vérité, je te le dis, nous disons ce que nous savons et 
nous témoignons de ce que nous avons vu et vous ne recevez 
pas de témoignage." Un langage intéressant. C'est similaire à ce 
verset ci-dessus, ce qui est né de la chair est chair, ce qui est né 
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de l'esprit est esprit. Nous parlons des choses que nous 
connaissons. Si vous avez eu une expérience spirituelle, vous 
pouvez parler de l'esprit. Si vous n'avez pas l'esprit qui travaille 
en vous, il est difficile de parler de l'esprit avec une quelconque 
autorité. 

Hank Smith :  45:06  Et vous n'avez pas reçu notre témoignage. On dirait que tu ne 
veux pas écouter. 

John Bytheway :  45:09  Et qui est "nous" ? C'est moi, Jean Baptiste et mes apôtres 
quand il dit nous. J'aime qu'il dise notre... 

Dr. Robert Millet :  45:15  Bien sûr. Il y a ceux d'entre nous qui savent et nous témoignons 
que nous savons, nous avons vu. Un peu comme dans les 
Doctrine et Alliances, quoi, 46. Les dons de l'Esprit. "A certains, 
il est donné par le Saint-Esprit de savoir que Jésus-Christ est le 
fils de Dieu et qu'il a été crucifié pour les péchés du monde." Et 
le verset suivant est si puissant : "Il est aussi donné à d'autres 
de savoir, de croire sur leur témoignage." De croire sur leur 
témoignage et de savoir ainsi, comme la plupart d'entre nous 
l'ont fait. Mes parents croyaient. Je croyais que mes parents 
étaient des gens intègres. J'ai cru que c'était mon début, ou que 
j'avais des dirigeants de la prêtrise qui m'inspiraient, ou que 
j'avais des enseignants du dimanche qui me touchaient jusqu'à 
ce que j'obtienne le mien. Oui, vous croyez au témoignage des 
autres. Ok, tout cela mène, bien sûr, à l'écriture la plus citée de 
l'histoire, probablement le verset 16. 

  46:03  Il parle d'abord un peu de l'expérience de Nombres 21, où les 
Israélites ont été affligés de serpents. Ce que le Livre de 
Mormon nous aide à comprendre, ce sont les serpents volants 
ardents, c'est-à-dire des petites bestioles qui vous mordent. Ça 
ne vous tue pas, mais ça fait très mal. Jésus raconte cette 
histoire et dit ensuite : "Car Dieu a tant aimé le monde qu'il a 
donné son fils unique, afin que quiconque croit en lui ne périsse 
pas mais ait la vie éternelle." J'ai peur, je me souviens de mon 
vieil ami Joseph McConkie disant ceci. Il a dit : "Certaines des 
autres traductions ne lui donnent pas son dû." La NIV dit : "Car 
Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son fils unique." 

  46:46  Ou la New Revised Standard Version, "One and only son", ou la 
Revised English Bible, "His one and only son". Rappelez-vous 
que Joseph dit que cela nous prive de notre droit de naissance, 
parce que nous sommes aussi ses fils et ses filles. Nous ne 
sommes pas de simples créatures. Je lis le verset 16, la première 
chose à laquelle je pense est dans le Livre de Mormon : 
"Connais-tu la condescendance de Dieu ? Je sais qu'il aime ses 
enfants, mais je ne connais pas le sens de toutes choses." 
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John Bytheway :  47:14  Frère Bruce R. McConkie a dit à propos de Jean 3:16 : "C'est 
peut-être le verset le plus célèbre et le plus puissant jamais 
prononcé dans les Écritures. Il résume tout le plan du salut, liant 
ensemble le Père, le Fils, son sacrifice expiatoire, la croyance en 
lui qui présuppose des œuvres justes et le salut éternel ultime 
pour les fidèles." C'est tiré du Doctrinal New Testament 
Commentary Volume One, page 144. 

  47:42  Et j'ai un autre Hank, Frère D. Todd Christofferson, plus proche 
de notre époque a dit, "Les écritures parlent de l'alliance 
nouvelle et éternelle. L'alliance nouvelle et éternelle est 
l'évangile de Jésus-Christ. En d'autres termes, les doctrines et 
les commandements de l'évangile constituent la substance 
d'une alliance éternelle entre Dieu et l'homme qui est 
nouvellement restaurée dans chaque dispensation. Si nous 
devions énoncer l'alliance nouvelle et éternelle en une seule 
phrase, ce serait celle-ci. Car Dieu a tant aimé le monde qu'il a 
donné son fils unique, afin que quiconque croit en lui ne périsse 
pas mais ait la vie éternelle." C'est un extrait de la conférence 
générale d'avril 2009, de frère Christofferson. 

Dr. Robert Millet :  48:23  Vous savez, le mot condamner est intéressant. "Dieu a envoyé", 
le verset suivant, "n'a pas envoyé son fils dans le monde pour 
condamner le monde, mais pour que le monde soit sauvé par 
lui." J'aime ce verset, parce que Jésus n'est pas venu pointer son 
doigt et dire "Je vous ai eu". 

Hank Smith :  48:38  Ouais, je ne cherche pas de raisons de te faire du mal. 

Dr. Robert Millet :  48:41  C'est exact. Et le mot condamner revient avec la femme surprise 
en adultère. Jésus, s'étant levé, ne vit que la femme, et lui dit : 
"Femme, où sont tes accusateurs ? Personne ne t'a condamnée 
? Elle répondit : "Personne, Seigneur", et Jésus dit : "Moi non 
plus, je ne te condamne pas. Va et ne pèche plus". Vous savez, 
quand un dirigeant de la prêtrise fait confesser à quelqu'un une 
transgression majeure, il n'est certainement pas de sa 
responsabilité de le condamner. Et d'ailleurs, le fait que 
personne ne le condamne est un jugement sévère sur quelqu'un 
que nous ne sommes pas en mesure de rendre. C'est un 
concept magnifique, magnifique. Il n'est pas venu pour 
condamner le monde. Il n'est pas venu pour attraper le monde 
dans le péché. Il est venu pour nous aider. 

John Bytheway :  49:25  Mais Satan n'est-il pas doué pour vendre l'inverse ? "La religion, 
oh, je me sentirais condamné si j'allais à l'église." "Oh, je ne suis 
pas assez parfait pour aller à l'église." Et nous venons juste de 
finir de regarder les chapitres de Noël, qui décrivent encore et 
encore l'évangile. Et dans le Livre de Mormon aussi, comme une 
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bonne nouvelle, une grande joie. Mais Satan le vend comme si 
tu te sentais inutile si tu allais à l'église ou quelque chose 
comme ça. Je pense qu'il est si bon pour faire croire le contraire. 
"Je ne peux pas aller à l'église. Je me sentirais mal." 

Dr. Robert Millet :  49:54  John, je pense que c'est à nous qui sommes dans l'église ce jour-
là de faire en sorte que cela ne se produise pas. Il s'agit de se 
rassembler autour d'une personne et de dire : " C'est si bon de 
vous voir ici. C'est bon de vous voir. Viens t'asseoir ici avec moi 
et ma femme." Cette personne apporte probablement un lourd 
fardeau, comme nous le faisons tous. Nous devons le soulever, 
pas le pousser plus bas. Et si vous regardiez les versets 19 et 20 : 
" Voici la condamnation : la lumière est venue dans le monde et 
les hommes aiment les ténèbres plutôt que la lumière, parce 
que leurs actions étaient mauvaises. " Dans ce verset, "Car 
quiconque fait le mal hait la lumière, et ne vient pas à la lumière 
de peur que ses œuvres ne soient réprouvées. Mais celui qui fait 
la vérité vient à la lumière, afin que ses œuvres soient 
manifestées, et qu'on sache qu'elles sont faites en Dieu." 

  50:43  Faire la vérité. Du point de vue grec, la vérité est quelque chose 
que vous apprenez et vous savez que c'est cognitif. Mais dans la 
perspective hébraïque, c'est quelque chose que l'on fait, que 
l'on est. Tu fais la vérité, c'est-à-dire que tu vis dans la vérité. Et 
quelle est ta norme ? Je suis le chemin, la vérité et la vie. C'est la 
norme sur laquelle nous nous basons pour juger. Vous ne vous 
contentez pas d'apprendre la vérité, vous la faites. Vous 
incarnez la vérité. Il dit qu'il est le chemin, la vérité et la vie. Il 
n'a pas dit : "Je suis venu vous montrer le chemin". Il a dit, "Je 
suis le chemin". Il n'a pas dit : "Je vous ai apporté la vérité." Il 
est la vérité. Il n'a pas dit : "Je peux vous montrer la vie." Non, il 
est la vie. Il l'incarne et c'est par lui que nous jugeons la vérité. 
Nous disons : "Est-ce le Christ ? Est-ce que le Christ ferait cela ?" 

John Bytheway :  51:32  En fait, je vous ai dans ma marge, pas littéralement, mais j'ai 
cette note. 

Dr. Robert Millet :  51:37  C'est assez sérieux. 

John Bytheway :  51:39  Parce que je me souviens que vous nous avez enseigné cela, que 
connaître la vérité est une chose. Faire la vérité, et ensuite je 
mets Alma 53:20, vous devenez la vérité. C'étaient des hommes, 
les jeunes guerriers sont décrits, qui étaient vrais à tout 
moment. Ce n'est pas qu'ils étaient des hommes qui 
connaissaient la vérité. Non, c'étaient des hommes qui étaient 
vrais. On devient même une personne vraie. On pourrait le 
décrire ainsi quand on sait quoi faire et qu'on fait ce qu'on sait. 
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Dr. Robert Millet :  52:03  Oui, bien dit. 

Hank Smith :  52:05  N'est-ce pas dans les Doctrine et Alliances que la vérité et la 
lumière sont à nouveau réunies ? Le Seigneur semble toujours 
mettre ces deux-là ensemble, la vérité et la lumière. Plus vous 
vivez dans la vérité, plus vous recevez de lumière. 

Dr. Robert Millet :  52:17  Frère Russell M. Nelson a pris la parole une fois lors d'une 
grande réunion de dévotion pour les professeurs et le personnel 
de BYU. Il a donné une conférence intitulée Truth and More. 
Presque toujours, il y a quelque chose d'associé à la vérité. La 
lumière et la vérité. La vérité et la droiture. C'est tout 
simplement étrange de voir à quel point la vérité est toujours 
liée à quelque chose. Nous apprenons au verset 22, la 
traduction de Joseph Smith nous aide ici avec le verset 22 et 
plus loin, en fait, à la page suivante, au chapitre quatre, elle 
nous aide à comprendre que Jésus a baptisé des gens, mais 
qu'en fait, dans de nombreux cas, il a laissé les apôtres le faire, 
pour qu'ils en fassent l'expérience. 

  53:01  Lorsque mon père était évêque en Louisiane, j'étais prêtre et je 
me souviens du nombre de fois où des gens venaient à l'église 
et où plusieurs personnes auraient pu accomplir les 
ordonnances, mais papa faisait appel à moi ou à mes amis 
prêtres, non seulement pour les baptiser mais aussi pour les 
ordonner. S'ils n'avaient pas quelqu'un pour les ordonner, nos 
prêtres les ordonnaient. Pourquoi ? Pour nous donner de 
l'expérience dans cette ordonnance. Et je pense que Jésus, il 
baptisait les gens. Il n'était pas opposé à le faire lui-même, mais 
souvent il laissait les apôtres le faire. 

Hank Smith :  53:34  Nous voyons cela à nouveau sur la montagne de la 
transfiguration. Il pourrait donner les clés à Pierre, Jacques et 
Jean, mais il fait appel à Élie et à Moïse. 

Dr. Robert Millet :  53:40  Comment pourriez-vous mettre davantage en évidence les clés 
qu'ils apportent que de voir des personnes associées au 
rassemblement d'Israël et des personnes associées aux pouvoirs 
de scellement venir et les délivrer. Verset 23, Jean aussi 
baptisait à Aenon, près de Salim." Je ne pense pas que nous 
sachions grand-chose sur Aenon. La plupart des gens n'ont 
aucune idée de l'endroit où il se trouve près de Salim, car il y 
avait beaucoup d'eau à cet endroit. Bien sûr, ce qui implique 
qu'il y a votre baptême par immersion. Si vous n'aviez qu'un 
petit ruisseau d'environ 15 cm de profondeur, vous pouviez 
verser et éclabousser, mais vous ne pouviez pas les baptiser. 
Vous ne pouviez pas les immerger. 
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  54:15  27, Jean le Baptiste, "Jean répondit : Un homme ne peut rien 
recevoir, si cela ne lui est donné du ciel. Vous-mêmes, vous me 
rendez témoignage que j'ai dit que je ne suis pas le Christ, mais 
que je suis envoyé avant lui. Celui qui a l'épouse est l'époux, 
mais l'ami de l'époux, qui se tient debout et l'entend, se réjouit 
grandement à cause de la voix de l'époux. C'est donc ma joie qui 
s'accomplit. Il faut qu'il augmente, mais il faut que je diminue." 
Cela me touche au plus profond de moi-même. Il y avait un 
homme, Jean le Baptiste, il connaissait sa responsabilité et il 
savait ce qui n'était pas sa responsabilité. Il savait quand 
s'effacer sur la touche et laisser la vraie voix se faire entendre. 
Je pense que cela en dit long sur Jean le Baptiste et son 
caractère. 

Hank Smith :  55:08  C'est l'ami du marié. 

Dr. Robert Millet :  55:10  L'ami du marié. Ce n'est pas une mauvaise chose d'être connu 
comme tel. 

Hank Smith :  55:13  Ouais. Ce n'est pas mon jour, c'est son jour. 

John Bytheway :  55:15  Il se réjouit à la voix de l'époux. J'aime ça aussi. Il n'est pas 
menacé par elle. Ce n'est pas un rival. Je suis si heureux 
d'entendre la voix de l'époux et mon travail consiste à m'effacer 
au second plan. 

Dr. Robert Millet :  55:28  Regardons le verset 34 et nous passerons au chapitre 4. Verset 
34, "Car celui que Dieu a envoyé prononce les paroles de Dieu, 
car Dieu ne lui donne pas l'esprit par mesure." La traduction de 
Joseph Smith au bas de la page dans vos Bibles, "Car Dieu ne lui 
donne pas l'Esprit par mesure, car il habite en lui même la 
plénitude." Le Christ avait une plénitude de l'Esprit. Voici une 
affirmation de cela. Le prophète Joseph Smith a dit : "Où est 
l'homme qui est libre de toute vanité ? Personne n'a jamais été 
parfait, sauf Jésus. Et pourquoi était-il parfait ? Parce qu'il était 
le fils de Dieu et qu'il avait la plénitude de l'esprit et une plus 
grande puissance que n'importe quel homme. Certains d'entre 
vous, John, vous savez peut-être que l'un de mes sermons 
préférés, prononcé par frère Bruce R. McConkie en septembre 
1976, s'intitulait Jésus-Christ et son crucifixion. 

  56:31  C'est dans ce livre de dévotion de BYU. En fait, c'est un feu de 
BYU, Frère McConkie, il dit : "On nous dit que nous devons être 
parfaits pour être sauvés, mais personne ne devient parfait dans 
cette vie." Il dit : "Seul le Seigneur Jésus pouvait le faire, et il 
avait un avantage sur nous, c'est qu'il possédait la plénitude de 
l'esprit. Il était le fils de Dieu." Évidemment, le principe ici est de 
remercier le ciel qu'il ait le pouvoir de faire des choses que nous 
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ne pouvons pas faire. C.S. Lewis donne l'illustration d'un homme 
qui se noie, que vous voyez et que vous sortez du mieux que 
vous pouvez, et que vous tendez une corde ou un bâton vers lui. 
Pouvez-vous imaginer qu'il vous répond en criant ? "Hé, ce n'est 
pas bien. Tu as les deux pieds sur le sol." "Ce sont ses pieds sur 
le sol", dit Lewis, "qui lui permettent de vous sauver." 

  57:23  C'est son avantage qui vous permet d'être sauvé. Dieu merci, 
nous avons quelqu'un qui est d'un autre ordre que nous, qui a 
des pouvoirs que nous ne pouvons même pas comprendre. 

Hank Smith :  57:34  C'est un excellent exemple. 

John Bytheway :  57:35  Excellente analogie, oui. Rejoignez-nous pour la deuxième 
partie de ce podcast. 
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John Bytheway :  00:02  Bienvenue à la deuxième partie, Dr Robert Millett, Jean 
Chapitres 2 à 4. 

  00:07  Ce verset 30 est important pour moi quand nous avons parlé 
avant avec le Dr Steve Harper à ce sujet mais juste brièvement, 
l'idée d'une éclipse spirituelle, Joseph McConkie dans une classe 
nous a montré une image d'une éclipse une fois et il a dit, 
"Qu'est-ce qui se passe ?". Eh bien, la lune est devant le soleil 
(the sun en anglais). Et il a dit : "Que se passe-t-il alors si 
quelqu'un ou quelque chose se met devant le S-O-N, (le fils) ?" 
Et il a dit, "C'est une éclipse spirituelle." Il a secoué son doigt 
vers nous et a dit : "Ne devenez jamais une éclipse spirituelle." 
Et quelle merveilleuse métaphore, je n'ai jamais oublié. 

Dr. Robert Millet :  00:40  Les enseignants doivent vraiment faire attention. La question 
n'est pas de savoir si je suis impressionnant. La question est de 
savoir comment je peux me mettre en avant. Nous avons eu des 
enseignants qui l'ont fait de la bonne façon. Et c'est que vous 
n'avez jamais quitté la classe de cette personne en disant, 
"Wow, cette personne est puissante". Je n'ai jamais vu 
quelqu'un qui connaissait aussi bien les Écritures." Mais vous 
partez profondément touché. 

  01:02  Vous vous dites peut-être : "Je veux aller lire" ou "Je veux aller 
étudier". Oui, la tentation est de les faire pointer vers vous 
plutôt que vers le Sauveur. Et je pense que c'est une entreprise 
effrayante, car ils s'attachent à votre charisme plus qu'au 
Seigneur lui-même. 

John Bytheway :  01:19  Le résultat que vous recherchez est que les gens se rapprochent 
du Sauveur ou qu'ils soient intrigués. Je crois que nous avons 
déjà parlé de la série intitulée Les Élus. Et ce que j'aime, c'est 
que les gens disent : " Wow, je dois lire ça et voir comment les 
Écritures décrivent réellement ce qui s'est passé là-bas. " Et 
nous savons tous qu'ils prennent un peu de licence dans cette 
série. Mais si ça incite les gens à s'ouvrir et à lire, j'aime ça. 
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Dr. Robert Millet :  01:44  Il y a une humanité sur Jésus et les apôtres dans The Chosen qui 
est si émouvante, très touchante. C'est pourquoi des millions de 
personnes sont amoureuses de cette série. 

  01:55  Ok. Chapitre 4. Commençons par le verset 5. "Puis il arrive à une 
ville de Samarie, appelée Sychar, près de la parcelle de terre 
que Jacob a donnée à son fils Joseph." Sychar serait ce que nous 
connaissons sous le nom de Sichem, comme on l'appelle ailleurs 
dans l'Ancien Testament, par exemple. 

  02:15  "Il y avait là le puits de Jacob. Jésus donc, fatigué de son voyage, 
s'assit ainsi sur le puits ; et il était environ la sixième heure." Ce 
puits, je pense que la plupart des gens croient que le puits fait 
environ 7 à 8 pieds de large, environ 100 pieds de profondeur. Il 
est alimenté par des sources en bas dans la terre et donc les 
eaux venaient constamment là. La sixième heure aurait bien sûr 
été midi. Jésus vient et s'assoit près du puits. 

  02:44  "Une femme de Samarie vient puiser de l'eau : Jésus lui dit : 
'Donne-moi à boire'." Je peux avoir à boire ? "Car les disciples 
étaient partis à la ville pour acheter de la viande," acheter de la 
nourriture. "Alors la femme de Samarie lui dit : 'Comment se 
fait-il que toi, qui es Juif, tu demandes à boire à moi, qui suis 
une femme de Samarie ?'. Car les Juifs ne traitent pas avec les 
Samaritains." 

  03:10  Nous devons parler. On dirait qu'elle pense : "On ne devrait pas 
se parler." Jésus aurait été condamné, bien sûr, pour avoir parlé 
avec elle et elle aurait été condamnée. Pensez au fait que 
lorsque les Assyriens sont arrivés en 721 et ont pratiquement 
détruit le royaume du Nord, il est fréquent que les royaumes 
qui réussissent à gagner une guerre vous démoralisent l'un 
après l'autre, en emmenant une grande partie de votre peuple 
dans leur pays et en emmenant une partie de leur peuple dans 
votre pays. 

  03:42  Et c'est exactement ce qui s'est passé. Et après que les tribus du 
nord aient été emmenées en captivité, des gens sont venus en 
Judée et dans d'autres parties d'Israël. Et ils ont commencé à y 
vivre et beaucoup d'entre eux ont apporté avec eux leurs 
idéaux, leurs fausses croyances et pratiques religieuses. 
Finalement, il y a eu des mariages mixtes et ils ont grandi, des 
gens qui ont été connus sous le nom de Samaritains et les Juifs 
les considéraient comme une sorte de métis et ne méritaient 
pas de passer du temps avec eux. 

  04:16  Laissez-moi juste lire quelques choses qui étaient des croyances. 
J'ai fait une liste de choses qui sont des croyances des 

Jean 2-4 Parte 2 followHIM Podcast Page 2



Samaritains. Premièrement, ils n'acceptaient que le 
Pentateuque, les cinq premiers livres de Moïse. Ils n'ont pas 
accepté le reste de la Bible, les autres livres de l'Ancien 
Testament. Ils croient que Moïse était le dernier sceau des 
prophètes. C'est le prophète qu'ils soutiennent. 

  04:39  Troisièmement, ils croyaient en Jéhovah seul selon leur propre 
mode, la plupart des gens à l'époque du Nouveau Testament. Ils 
croyaient en un seul Dieu, Jéhovah. Ils croyaient que le mont 
Gerizim était la montagne sainte. C'est à Sichem. Et que leurs 
temples devaient être construits là et que leurs sacrifices 
devaient tous être offerts là plutôt qu'à tout autre endroit en 
Israël, y compris Jérusalem. Et vous pouvez imaginer l'ire que 
cela a soulevé chez les Juifs à leur égard. 

  05:11  Enfin, cette croyance, qui n'est pas aussi évidente dans l'Écriture 
elle-même, est celle d'un Taheb, T-A-H-E-B, ou Restaurateur qui 
apporterait une nouvelle dispensation, enseignerait la loi, 
rétablirait un culte approprié. Et une croyance en un jour final 
de récompense dans l'au-delà pour les justes et de punition 
pour les méchants. Les Juifs considéraient bien sûr les 
Samaritains comme rituellement impurs. 

  05:41  Il a été dit, c'est un peu grossier mais c'est dit, que les femmes 
samaritaines avaient, selon un passage de la Mishna, des 
menstruations dès le berceau, ce qui est une chose assez dure à 
dire. D'ailleurs, si Jésus avait bu ce qu'elle lui a offert, il aurait 
été rituellement impur selon les normes juives. 

  06:02  Maintenant, nous arrivons au verset 10. Jésus lui répondit : "Si 
tu savais quel est le don de Dieu, et qui est celui qui te dit : 
Donne-moi à boire, tu lui aurais demandé, et il t'aurait donné de 
l'eau vive". Ici encore, Jésus va parler à un niveau et elle va 
comprendre à un autre. 

  06:20  La femme lui dit : "Seigneur, tu n'as rien pour puiser, et le puits 
est profond ; d'où te vient donc l'eau vive...". Où as-tu trouvé 
cette eau vive qui signifie eau courante, eau courante. Où as-tu 
trouvé ça ?" Je l'ai complètement raté. "Es-tu plus grand que 
notre père Jacob, qui nous a donné le puits, et qui en a bu lui-
même, ainsi que ses enfants et son bétail ?" Jésus lui répondit : 
"Quiconque boit de cette eau aura encore soif." 

Hank Smith :  06:48  J'ai remarqué qu'il n'a pas répondu à la première question : "Es-
tu plus grand que notre père Jacob ?" 

Dr. Robert Millet :  06:53  Eh bien, en fait... 
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John Bytheway :  06:56  C'est un bon point, Hank. 

Dr. Robert Millet :  06:58  Ouais, ouais. 

Hank Smith :  06:59  Il ne répond pas à cette question. 

John Bytheway :  07:00  Je vais passer à votre deuxième question. 

Dr. Robert Millet :  07:01  "Mais celui qui boira de l'eau que je lui donnerai n'aura jamais 
soif, mais l'eau que je lui donnerai sera en lui une source d'eau 
jaillissant pour la vie éternelle. La femme lui dit : "Seigneur, je 
voudrais avoir de cette eau pour ne pas avoir à revenir puiser à 
ce puits." Vous pouvez voir à quel point c'est fascinant et beau. 
Il lui parle et elle ne comprend pas. 

  07:26  Et puis, bien sûr, les choses deviennent un peu plus délicates ici. 
Verset 16 : " Jésus lui dit : 'Va, appelle ton mari, et viens ici'. La 
femme lui répondit : 'Je n'ai pas de mari'. Jésus lui dit : "Tu as 
bien dit, tu as dit vrai, je n'ai pas de mari, car tu as eu cinq 
maris, et celui que tu as maintenant n'est pas ton mari ; en cela 
tu as dit vrai". 

  07:52  On croyait que les Juifs, cela aurait été vrai probablement pour 
les Samaritains aussi, ne devaient jamais avoir plus de trois 
partenaires de mariage. Elle aurait été considérée comme 
grossièrement immorale, ok, grossièrement immorale. C'est 
encore la raison pour laquelle elle arrive tard dans la journée. 
Les femmes allaient habituellement le soir, dans la fraîcheur du 
soir, pour puiser de l'eau. Elle ne voulait pas y aller alors. Elle a 
choisi un autre moment pour y aller parce qu'elle savait le genre 
de réprimandes et d'insultes qu'elle recevrait de la part des 
super vertueux. 

  08:23  La femme lui dit : "Seigneur, je vois que tu es un prophète". L'un 
des points les plus profonds des Écritures. 

John Bytheway :  08:30  Oui, tu crois ? 

Dr. Robert Millet :  08:32  "Nos pères ont adoré sur cette montagne, et vous dites que le 
lieu où l'on doit adorer est à Jérusalem. Jésus lui dit : "Femme, 
crois-moi, l'heure vient où ce n'est ni sur cette montagne, ni à 
Jérusalem, que vous adorerez le Père. Vous adorez je ne sais 
quoi ; nous savons ce que nous adorons, car le salut vient des 
Juifs". 

  08:56  Les gens lisent cette dernière partie, les saints des derniers jours 
la lisent et disent : "Alors, le judaïsme était-il une voie à suivre 
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ou l'évangile de Jésus était-il la voie à suivre ?". Eh bien, je 
pense que c'est une façon de dire que les Juifs ont révélé à 
travers les Écritures Jéhovah et qui est Dieu et qui nous devrions 
adorer et comment nous devrions adorer. 

Hank Smith :  09:15  On dirait qu'elle dit : " Qui a raison ? Les Juifs ou les Samaritains 
?" Et il dit, "Ecoutez, les Juifs ont le temple légitime." 

Dr. Robert Millet :  09:22  C'est bien ça. Nous sommes au bon endroit. " L'heure vient où 
vous ne pourrez plus, ni sur cette montagne, ni à Jérusalem, 
adorer le Père ", au verset 21. Je ne suis pas tout à fait sûr de ce 
que cela signifie. Je suppose qu'il pourrait s'agir d'une référence 
à l'an 70 de notre ère, cela n'aura pas beaucoup d'importance 
car les Romains vont venir et détruire ce que vous avez ici. 

  09:41  Mais alors nous entrons dans l'essence de cette petite 
conversation. "L'heure vient, et c'est maintenant, où les vrais 
adorateurs adoreront le Père en esprit et en vérité, car le Père 
en cherche de tels pour l'adorer." Et puis le verset suivant, "Dieu 
est un Esprit", comme nous le lisons dans le King James, "ceux 
qui l'adorent doivent l'adorer en esprit et en vérité." 

  10:02  Bien sûr, ce n'est pas ce qui est écrit. On lit : " Dieu est Esprit. 
Dieu est Esprit." Eh bien, la 93e section des Doctrine et Alliances 
dit : "L'homme est Esprit." Et dire que Dieu est Esprit, c'est la 
même chose que de dire que Dieu ne peut être compris que par 
le pouvoir de l'Esprit. Dieu ne peut être approché que par le 
pouvoir de l'Esprit. Dieu ne peut être saisi que par le pouvoir de 
l'Esprit et des choses spirituelles. 

  10:25  On m'a jeté cela au visage tellement de fois en tant que jeune 
missionnaire : " C'est ridicule que vous croyiez que Dieu a un 
corps. Il est dit ici que Dieu est un Esprit." Non, il est dit que 
Dieu est Esprit. L'homme aussi est Esprit. 

  10:37  "La femme dit : Je sais que le Messie vient, qu'on appelle Christ ; 
quand il sera venu, il nous dira toutes choses." Et c'est l'une des 
premières déclarations très directes : "Je suis lui, moi qui te 
parle." 

  10:53  Maintenant, comment des érudits peuvent lire l'évangile de 
Jean et ne pas croire que Jésus ... Je veux dire, j'ai entendu tant 
de fois au cours des années que Jésus n'a jamais dit aux gens qui 
il était. Eh bien, il lui dit, "Je suis le Messie." 

John Bytheway :  11:06  Et l'utilisation de la phrase "Je suis". 
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Dr. Robert Millet :  11:08  C'est bien ça. 

John Bytheway :  11:09  Il y a quelque chose que je n'avais pas compris, c'est que, tout 
comme il y a des libéraux et des conservateurs dans les 
domaines politiques, il y a des libéraux et des conservateurs 
dans le christianisme, et que certains, à l'extrémité de 
l'extrémité libérale, diraient : " Eh bien, Jésus était un grand 
professeur de morale, mais il n'était pas divin. " Et je pense que 
l'un des points forts du président Benson à propos du Livre de 
Mormon était sa déclaration que Jésus est le fils de Dieu. Et 
pouvez-vous nous en parler un peu ? Certains spécialistes diront 
que Jésus n'a jamais dit qu'il était le fils de Dieu. 

Dr. Robert Millet :  11:43  Oui, juste un petit rappel historique si je peux. Au début des 
années 1920, un mouvement s'est développé aux États-Unis, 
connu sous le nom de protestantisme libéral. Il a été touché 
bien sûr par ce que nous appellerions la critique supérieure ou 
les études historiques critiques littéraires de la Bible. 

  12:03  Je me souviens que lorsque j'ai suivi pour la première fois un 
cours à Florida State, un séminaire sur l'Ancien Testament, le 
professeur a dit au début du semestre : " Maintenant, ce que 
nous allons faire, c'est que nous allons mettre entre 
parenthèses certaines choses dans notre étude afin de ne pas 
toujours nous battre sur des questions. Nous allons mettre 
entre parenthèses l'intervention divine, la prophétie prédictive 
et les miracles." Et j'ai pensé : "Qu'y a-t-il d'autre ?" 

Hank Smith :  12:28  Ouais. 

Dr. Robert Millet :  12:30  Au début des années 1920, il y a eu un revirement de la part des 
chrétiens vers une branche libérale du christianisme. On parle 
aujourd'hui de groupes comme l'unitarisme, le méthodisme uni, 
l'église unie du Christ, des groupes qui ne s'inquiètent pas trop 
de la divinité, de Jésus en tant que bonne personne, en tant que 
gentil. 

  12:52  La réaction à cela a été un basculement à droite qui a eu lieu 20 
ou 30 ans plus tard, un groupe de chrétiens qui a basculé à 
droite. Laissez-moi vous dire qu'à l'extrême droite, il y avait les 
fondamentalistes, les baptistes fondamentalistes par exemple. 
Ils se sont rapprochés du centre, c'est ce qu'ils revendiquent, et 
ils s'appellent eux-mêmes les évangéliques, les nouveaux 
évangéliques. 

  13:15  Ils réagissent aux protestants libéraux. Ils ne veulent pas aller 
aussi loin dans le fondamentalisme où l'on ne croit pas à la 
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science ou où l'on croit que tout le monde doit être condamné. 
Ce que nous voyons aujourd'hui, c'est la croissance d'un 
libéralisme du christianisme. Le jour où nous sommes, le jour où 
quelque 70 millions de personnes, rien qu'aux États-Unis, se 
sont éloignées de toute forme de religion ou d'organisation 
religieuse, 70 à 80 millions de personnes. C'est une nation. 

  13:48  Et par conséquent, on entend aussi beaucoup ces jours-ci dans 
certaines chaires qu'il ne faut pas s'arrêter à la question de 
savoir s'il y a eu une vraie résurrection. Ce que cela représente 
vraiment, c'est de revenir à la vie spirituellement. Je pense que 
ces choses ne se produisent pas au hasard. C'est-à-dire le 
mouvement vers la non-religion, la lutte contre la religion 
organisée, l'augmentation du nombre de personnes qui 
deviennent des aucunes, ce qui signifie que lorsqu'on leur 
demande d'écrire leur préférence religieuse, ils n'en mettent 
aucune. Ce sont ceux qui veulent être spirituels mais pas 
religieux. Et pour moi, cela signifie : "Je ne veux pas aller à 
l'église. Je vais juste avoir mes croyances." 

  14:31  Je pense que nous avons un défi à relever avec le christianisme 
libéral et certaines branches du christianisme. Je dirais que l'une 
des véritables différences entre l'Église de Jésus-Christ des 
Saints des Derniers Jours et la Communauté du Christ, 
anciennement l'Église réorganisée de Jésus-Christ des Saints des 
Derniers Jours, qui compte beaucoup de gens merveilleux. Mais 
l'église s'est fondamentalement déplacée vers la gauche pour 
devenir une foi méthodiste unie, une croyance dans la trinité, 
une croyance qu'il n'y a pas une seule vraie église et ainsi de 
suite. Des gens formidables, mais il y a eu une capitulation 
devant ce mouvement de gauche. 

  15:07  Et c'est un mouvement confortable. Ce sont des gens qui, 
comme le dirait frère Holland, " veulent un Dieu doux. Ils ne 
veulent pas d'un Dieu dur qui vous demande de garder ses 
commandements. Ils veulent un Dieu doux". Il ne vous demande 
pas grand-chose. Ce serait ma réaction à votre question. Désolé 
d'avoir été si long. 

John Bytheway :  15:23  Non, je pense simplement que lorsque Jésus dit : " Je suis celui 
qui te parle, c'est moi ", et qu'il reconnaît qu'il est le Fils de Dieu 
et qu'il est divin, il est parfois trop facile pour les gens de dire : " 
Eh bien, je pense qu'il était un grand professeur de morale. " 
Vous savez, ce que C.S. Lewis a dit à ce sujet. Eh bien, vous ne 
pouvez pas l'avoir de cette façon. 

Dr. Robert Millet :  15:41  C'est exact. 
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John Bytheway :  15:41  Soit il était le fils de Dieu, soit il était fou ou quelque chose 
comme ça. 

Dr. Robert Millet :  15:46  Verset 26, " Je te parle ", je vais suivre ce que tu as dit, John. "Je 
te parle, je suis lui." Vous remarquez que le "il" est en italique. 
Qu'est-ce que ça veut dire ? Ce n'est pas sur le manuscrit. Donc, 
ce que vous dites est vrai. C'est la déclaration "Je suis". C'est 
vraiment écrit, "Je suis celui qui parle aux autres. Je suis celui 
qui te parle." 

John Bytheway :  16:05  Et il y a un joli commentaire en note de bas de page. Le terme " 
je suis " utilisé ici en grec est identique à l'usage des Septante 
dans Exode 3:14 qui identifie Jéhovah, donc. 

Dr. Robert Millet :  16:16  Je suis ce que je suis. 

John Bytheway :  16:17  C'est un nom tellement génial. J'ai, pas, j'étais, j'étais, je suis. 
C'est un super nom. 

Dr. Robert Millet :  16:23  Notre Samaritaine a manifestement été touchée et, au verset 
29, elle dit aux gens de la ville : " Venez voir cet homme qui m'a 
dit tout ce que j'ai fait. " C'est un peu exagéré, mais c'est bien ce 
qu'elle veut dire. "Il a regardé à travers moi. N'est-ce pas le 
Christ, le Messie ?" 

  16:43  "Alors ils sortirent de la ville, et vinrent à lui." C'est reparti pour 
des niveaux de compréhension. "Pendant ce temps, les disciples 
le priaient, disant : 'Maître, mange.' Mais il leur dit : 'J'ai à 
manger un repas que vous ne connaissez pas'. Les disciples se 
dirent alors les uns aux autres : "Quelqu'un lui a-t-il apporté 
quelque chose à manger ?". Jésus leur dit : "Ma nourriture est 
de faire la volonté de celui qui m'a envoyé et d'achever son 
œuvre." 

  17:11  Quand vous lisez ceci, "Ma nourriture est de faire la volonté de 
celui qui m'a envoyé, et d'achever son œuvre", cela me rappelle 
Joseph Smith disant, "C'est ma méditation toute la journée et 
plus que ma nourriture et ma boisson de savoir comment je 
ferai comprendre aux saints les visions qui roulent comme une 
vague débordante devant mon esprit." Une déclaration 
puissante. Jésus a utilisé un langage similaire. "Je me régale de 
ma viande. Je trouve ma force en servant, en aidant, en 
construisant les gens." 

John Bytheway :  17:40  Je pense que c'est amusant, j'ai dans ma marge les différentes 
choses que la femme au puits appelle Jésus et il y a une 
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progression. Elle passe de " Comment se fait-il que tu sois juif ", 
elle passe de juif à monsieur à prophète à Christ. 

Dr. Robert Millet :  17:56  Ouais. 

John Bytheway :  17:56  C'est assez amusant de voir cette progression avec elle. 

Dr. Robert Millet :  17:59  Et l'une des choses les plus touchantes aussi, c'est que dans le 
chapitre 3, il rencontre un homme très religieux, Nicodème. Au 
chapitre 4, il rencontre une femme clairement non religieuse. 

John Bytheway :  18:11  Ouais. 

Dr. Robert Millet :  18:12  Je pense que c'est organisé de cette manière pour montrer que 
Jésus cherche à trouver toutes les brebis, chacune d'entre elles. 

John Bytheway :  18:19  N'ont-ils pas voyagé de manière à éviter de passer par la 
Samarie ? Et était-ce inhabituel pour lui d'être là ? 

Dr. Robert Millet :  18:25  Les Juifs ne traversaient généralement pas la Samarie, ils la 
contournaient. Il est clair que Jésus a fait exprès de traverser la 
Samarie. Il avait un rendez-vous divin qu'il voulait honorer. Et il 
est intéressant de noter que ce qu'il va faire, c'est enseigner 
l'Évangile aux païens, si vous voulez, bien avant l'épisode de 
Corneille dans Actes 10. Il s'agit d'une demi-étape, si l'on peut 
dire, vers la diffusion de l'Évangile dans le monde entier. Ainsi, 
lorsque nous entrons dans le livre des Actes des Apôtres et que 
nous arrivons au chapitre 8 des Actes, Philippe va aller en 
Samarie et connaître un énorme succès. Pourquoi ? Parce que 
Jésus a déjà posé une fondation. 

John Bytheway :  19:03  Oui. Le verset 39 dit : " Beaucoup de Samaritains de cette ville 
crurent en lui à cause de la parole de la femme, qui témoigna : 
"Il m'a dit tout ce que j'ai fait". " 

Dr. Robert Millet :  19:14  Et puis au verset 40, il reste là deux jours. "Beaucoup d'autres 
crurent à cause de sa propre parole et dirent à la femme : 
"Maintenant nous croyons, non pas à cause de ta parole, mais 
parce que nous l'avons entendu nous-mêmes, et nous savons 
que c'est vraiment le Christ, le Sauveur du monde." C'est une 
belle déclaration. 

Hank Smith :  19:31  Bob, comparons ces deux-là encore une fois. J'aime vraiment 
cet exercice. Je ne voulais pas le raccourcir. Ici, vous avez un 
homme juif, leader éduqué et vous avez une femme païenne, 
immorale. 
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Dr. Robert Millet :  19:46  Oui. 

John Bytheway :  19:47  Un paria peut-être. 

Hank Smith :  19:48  Et le paria. Lequel devient le missionnaire ? 

Dr. Robert Millet :  19:52  C'est exact. Cela semblait presque avoir plus d'importance, à ce 
stade du moins, plus d'importance pour la femme dont les 
péchés ont été les plus grands. Je veux dire, n'est-ce pas un peu 
comme ce qu'est le ... C'est Luc 7 ? "Ses péchés sont pardonnés, 
car elle a beaucoup aimé." 

Hank Smith :  20:05  Aimé beaucoup. Oui. Je trouve fascinant qu'il vienne dans 
l'obscurité et qu'elle vienne dans la lumière. 

John Bytheway :  20:11  Et la lumière, oui, vous pourriez les mettre côte à côte. C'est un 
exercice amusant. 

Dr. Robert Millet :  20:15  Dans mon esprit, il n'y a aucun doute que Jean a organisé cela 
de cette façon pour montrer que Jésus vient pour tout le 
monde. Et à un moment donné, on se dit : " Vous savez quoi ? 
Le péché est le péché. Tout le monde a besoin de Jésus. Et je me 
fiche de savoir si vous êtes dans les profondeurs du péché ou si 
vous êtes une personne hyper religieuse, vous pouvez avoir 
besoin de Jésus dans certains cas plus que l'horrible pécheur 
parce que votre péché est d'un niveau plus élevé, un péché 
contre la charité." 

John Bytheway :  20:43  Un publicain et un pharisien, une parabole correspond à ça. 

Dr. Robert Millet :  20:46  Celui qui se frappe la poitrine et dit : "Dieu, sois miséricordieux 
envers moi, un pécheur." 

John Bytheway :  20:50  Et il rentre chez lui justifié. 

Dr. Robert Millet :  20:52  C'est exact. Le Seigneur est beaucoup plus ouvert aux personnes 
qui reconnaissent leur péché. Je pensais justement à un 
corollaire du Livre de Mormon où Alma prêche à ses fils. Et vous 
arrivez à Shiblon, au chapitre 38 d'Alma : "Ne dites pas : 'Oh 
Dieu, je Te remercie de ce que nous sommes meilleurs que nos 
frères', mais dites plutôt : 'Oh Seigneur, pardonne mon indignité 
et souviens-toi de mes frères dans la miséricorde'." Et puis 
j'adore ceci . "Vous reconnaissez votre indignité devant Dieu à 
tout moment." 

  21:23  Et bien sûr, le roi Benjamin enseigne la même chose. La façon 
de conserver la rémission des péchés au jour le jour est, 
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premièrement, de reconnaître la puissance, la grandeur, la 
bonté de Dieu et mon propre néant sans lui. C'est ainsi que vous 
maintenez et conservez la rémission des péchés. 

  21:40  Commençons par le verset 46 de Jean 4. " Jésus revint donc à 
Cana de Galilée, où il avait fait du vin avec l'eau. Or, il y avait un 
noble dont le fils était malade à Capharnaüm. Ayant appris que 
Jésus était venu de Judée en Galilée, il alla le trouver et le pria 
de descendre et de guérir son fils, car il était à l'article de la 
mort. Jésus lui dit : "Si vous ne voyez pas des signes et des 
prodiges, vous ne croirez pas". Le noble lui dit : "Seigneur, 
descends avant que mon enfant ne meure, avant que mon 
enfant ne meure". Jésus lui dit : "Va, ton fils est vivant. Et 
l'homme crut à la parole que Jésus lui avait dite, et il s'en alla." 

John Bytheway :  22:25  C'est intriguant parce qu'on pourrait penser que Jésus devrait 
être là, les toucher, leur dire quelque chose ou s'enquérir de 
leur foi. Je ne sais pas quelle était la distance mais cela semble 
être une longue distance, juste un autre type de miracle qu'il 
pouvait faire. 

Dr. Robert Millet :  22:42  Il y a de nombreuses années, ma femme et moi étions aux 
prises avec un membre de notre famille qui avait vraiment du 
mal à vivre, qui luttait contre la vie. Et cela nous avait épuisés. 
Et nous étions en réunion avec l'un des membres du groupe des 
12. Il nous a écoutés et il était très ému et préoccupé. 

  23:04  Et je me souviens qu'il nous a donné à chacun une bénédiction. 
Et en posant ses mains sur la tête de Shauna, il lui a donné une 
bénédiction personnellement. Puis il a dit : " Je te bénis et à 
travers toi, je bénis tes enfants comme si mes mains étaient 
posées sur leur tête en ce moment. " Je pense que c'est ce dont 
nous parlons, n'est-ce pas ? 

Hank Smith :  23:22  Wow, ouais. 

Dr. Robert Millet :  23:23  En d'autres termes, la distance n'a parfois aucune importance. 
Et j'avais un être cher qui avait des difficultés à une grande 
distance. Et je me souviens du nombre de fois où j'ai dit au 
Seigneur dans la prière : "J'ai la foi que si je pouvais être là, je 
pourrais leur donner une bénédiction et qu'ils pourraient être 
guéris". Et j'ai demandé au Seigneur : "Voudrais-tu les bénir 
comme si j'étais là ?" Je pense qu'il y a là quelque chose de 
significatif. La distance n'est pas un problème. 

John Bytheway :  23:49  J'ai une déclaration, une autre déclaration de frère Bruce R. 
McConkie. Il a dit : "Bien qu'il se soit trouvé à Cana, Jésus a 
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donné l'ordre et le fils du noble qui se trouvait à Capharnaüm, à 
une trentaine de kilomètres de là, a été guéri. Par la puissance 
de la foi, les malades sont guéris quelle que soit leur situation 
géographique. Dieu est le Dieu de l'univers. Sa puissance se 
manifeste partout." 

Dr. Robert Millet :  24:11  Magnifiquement dit. 

Hank Smith :  24:13  Bob, c'était fantastique. Laissez-moi vous lire un extrait du 
manuel que j'aime beaucoup. Il est écrit : "Lors d'une fête de 
mariage à Cana, le Christ a changé l'eau en vin. Un événement 
que Jean a appelé le début des miracles. C'est vrai dans plus 
d'un sens. Bien que ce soit le premier miracle que Jésus ait 
accompli en public, il peut aussi symboliser un autre 
commencement miraculeux, le processus de transformation de 
nos cœurs à mesure que nous devenons de plus en plus 
semblables au Sauveur. 

  24:37  Le miracle d'une vie commence par la décision de suivre Jésus-
Christ, de changer et de vivre une vie meilleure grâce à lui. Ce 
miracle peut tellement changer la vie que le fait de naître de 
nouveau", c'est ainsi qu'ils font entrer Nicodème, "est l'une des 
meilleures façons de le décrire. Mais la renaissance n'est que le 
début du chemin du disciple. Les paroles du Christ à la 
Samaritaine au puits nous rappellent que si nous continuons sur 
cette voie, l'Évangile finira par devenir en nous un puits d'eau 
jaillissant vers la vie éternelle." 

  25:07  J'aime bien la façon dont le manuel dit qu'il y a un miracle initial 
de transformation de l'eau en vin, qui peut devenir une 
expérience de renaissance et finalement un puits d'eau. J'ai 
trouvé que c'était une bonne façon de mettre ces trois chapitres 
ensemble. Qu'espérez-vous que nos auditeurs, et n'hésitez pas 
à vous transformer en grand-père Millet, retirent de ces quatre 
chapitres ? Alors qu'ils font de leur mieux pour vivre l'évangile 
et élever des enfants justes, qu'espérez-vous qu'ils en retirent ? 

Dr. Robert Millet :  25:38  Laissez-moi d'abord vous lire quelque chose. J'ai apporté ceci 
pour une raison quelconque et peut-être que cela en fait partie. 
Je vous lis un passage d'un homme appelé N.T. Wright. N.T. 
Wright, Nicholas Thomas Wright, Tom Wright. Peut-être l'un 
des érudits du Nouveau Testament les plus respectés et les plus 
aimés dans le monde. C'est une grande chose. 

  26:00  Laissez-moi juste lire ce qu'il a dit. Il parle de renaissance. "J'ai 
perdu mon certificat de naissance. C'est une sorte de chose qui 
arrive quand on déménage, ce que nous avons fait il n'y a pas 
longtemps. Je savais où il était dans l'ancienne maison. Il a peut-
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être été jeté accidentellement, mais je soupçonne qu'il a été 
placé dans un endroit très, très sûr et l'endroit était si sûr que je 
n'ai pas pu le trouver. 

  26:21  Heureusement, je n'en ai pas besoin pour l'instant. J'ai un 
passeport et d'autres documents. Tôt ou tard, s'il n'apparaît 
pas, je devrai en obtenir un nouveau, ce qui signifie retourner 
dans la ville où je suis né et payer pour qu'une nouvelle copie 
soit faite à partir du registre de cette ville. 

  26:36  Mais, bien sûr, la seule chose pour laquelle un certificat de 
naissance n'est pas nécessaire est de prouver qu'une naissance 
a eu lieu. Je suis là, un être humain ; il est évident que j'ai dû 
naître. Le fait qu'à l'heure actuelle, je ne puisse pas prouver 
officiellement où et quand, n'est qu'un détail mineur. Lorsque 
les chrétiens parlent de la nouvelle naissance, de la seconde 
naissance ou de la naissance d'en haut, ils oublient souvent 
cela. Certaines personnes vivent leur entrée dans la foi 
chrétienne comme un événement énorme et tumultueux, avec 
une montée en puissance dramatique, un moment douloureux 
de décision, puis des raz-de-marée de soulagement, de joie, 
d'exaltation, de pardon et d'amour. 

  27:18  Ils sont alors facilement tentés et il y a des mouvements de 
pensée au sein de la culture chrétienne qui rendent cette 
tentation d'autant plus puissante. Ils sont tentés de penser que 
ce moment lui-même est le centre de ce que signifie être 
chrétien, comme si ce que Dieu voulait était simplement de 
donner aux gens une seule expérience spirituelle merveilleuse, 
dont on se souviendrait toujours après avec une chaude lueur. 

  27:41  Mais c'est un peu comme si quelqu'un encadrait son acte de 
naissance, l'accrochait au mur et insistait pour le montrer à tous 
ceux qui entrent dans la maison. Ce qui importe dans la plupart 
des cas, ce n'est pas que vous soyez né un jour, même si, bien 
sûr, il est parfois important que vous puissiez prouver où et 
quand vous êtes né. Ce qui compte, c'est que vous soyez vivant 
maintenant, et que votre vie actuelle, jour après jour, instant 
après instant, montre des signes de santé, de force et de 
détermination. 

  28:14  La naissance physique est souvent douloureuse et difficile, tant 
pour le bébé que pour la mère. Mais vous ne passez pas votre 
vie à parler de la naissance difficile que vous avez eue, à moins 
que, pour une raison tragique, elle ne vous ait laissé des 
problèmes médicaux. Vous continuez à être la personne que 
vous êtes maintenant. 
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  28:33  Ainsi, lorsque Jésus parle à Nicodème de la nouvelle naissance, 
et lorsque Jean met en évidence cette conversation en en 
faisant la première de plusieurs discussions approfondies avec 
Jésus dans cet évangile, nous ne devons pas supposer que cela 
signifie que nous devons passer tout notre temps à penser au 
moment de notre propre naissance spirituelle. Il est important 
qu'elle ait eu lieu, bien sûr. 

  28:53  Malheureusement, il y en a beaucoup, à l'intérieur de l'église 
comme à l'extérieur, dont l'état actuel suggère que l'on devrait 
revenir en arrière pour examiner si une véritable naissance 
spirituelle a bien eu lieu. Mais là où il y a des signes de vie, il est 
plus important de la nourrir et de l'entretenir que de passer 
beaucoup de temps à ressasser ce qui s'est passé au moment de 
la naissance." 

  29:17  Tu ne trouves pas ça magnifique ? 

John Bytheway :  29:18  C'est génial. 

Dr. Robert Millet :  29:19  Ce à quoi il s'adresse, c'est que si souvent, les chrétiens diront : 
" Je suis devenu chrétien quand je suis né de nouveau le 12 
janvier 1969. " Et c'est très bien. La vraie question devient : 
"Oui, eh bien, quel genre de personne êtes-vous maintenant ?" 
Je veux dire, cela touche à toute la question de la renaissance 
qui est un processus graduel. 

  29:38  Laissez-moi vous faire part d'une expérience personnelle, si 
vous le permettez. Lorsque j'étais adolescent et juste avant de 
partir en mission, j'ai eu quelques relations avec des jeunes 
femmes, de bonnes filles. Mais plus d'une fois, elles ont pris une 
sage décision et m'ont quitté. 

  29:54  En fait, dans un cas, j'ai découvert que pendant qu'ils allaient 
avec moi, ils allaient avec quelqu'un d'autre en même temps. Ça 
m'a fait mal au cœur. Je suis donc parti en mission, j'ai eu une 
bonne mission, je suis rentré à la maison. Deux ans après mon 
retour, j'ai épousé ma femme Shauna. C'est une personne 
extraordinaire, extraordinaire. Mais j'avais un problème. J'avais 
un problème de jalousie. Et ça remontait à l'époque où les gens 
étaient malhonnêtes avec moi ou me faisaient du mal. Et à 
chaque fois, je disais ou faisais des choses qui la blessaient 
vraiment. 

  30:29  Un jour, je me souviens que nous étions assis dans la voiture à 
l'endroit où se trouve maintenant la BYU Law School. C'était un 
parking. Nous étions assis dans la voiture et elle m'a regardé et 
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m'a dit : " Ai-je jamais fait quelque chose, vraiment fait quelque 
chose qui pourrait te faire douter de ma loyauté envers toi ? ". 
J'ai dit, "Non." Et puis elle a dit : "Alors pourquoi continues-tu à 
me torturer ?" C'est ce mot torture qui a retenu mon attention. 
Et j'ai su alors et là que quelque chose devait changer. 

  31:07  J'ai commencé une sérieuse saison de prière, de jeûne, de 
recherche et d'espoir. Et cela a pris quelques mois. Mais je 
regarde en arrière maintenant et je peux me souvenir du 
moment où elle n'était plus là. Je pense à ces moments où je lui 
disais des choses insultantes et ça me tue. Je ne peux pas 
m'imaginer faire ça. Je connais la réalité de la nouvelle 
naissance parce que je l'ai expérimentée. En priant, je me 
souviens avoir dit au Seigneur : "Je sens que si ce problème 
n'est pas résolu, je vais gâcher une belle chose." 

  31:44  Et c'était quelque chose qui devait être changé. Et donc, c'était 
grâce au ciel. Et je pense que naître de nouveau, c'est en 
quelque sorte défier, il y a un sens dans lequel cela défie la 
naissance physique parce qu'à bien des égards, nous naissons 
de nouveau et encore et encore. Frère McConkie l'a dit. Nous 
sommes nés de nouveau un peu ici et un peu plus tard nous 
sommes nés de nouveau. Nous passons notre vie à renaître 
dans le sens où nous prenons conscience de choses que nous 
ressentons et que nous ne ressentions pas auparavant. 

  32:14  Si je me surprends à penser ou à faire des choses que je ne 
devrais pas, eh bien, je fais tout ce que je peux pour résoudre ce 
problème. Mais il y a certaines choses que je ne peux pas faire 
pour résoudre ce problème et que seul Dieu peut résoudre. Je 
pense simplement que le concept de la nouvelle naissance, 
nous devons être sages dans la façon dont nous le considérons 
parce que, bien qu'il y ait des expériences dramatiques encore 
et encore et encore, en particulier dans le Livre de Mormon, de 
personnes qui sont nées de nouveau presque en un instant, 
c'est rarement le cas. 

  32:46  Ces expériences sont révélées et mises dans les Écritures parce 
qu'elles sont si dramatiques. Ce serait comme supposer que 
chaque fois que nous prions, nous devons avoir une expérience 
d'Enos. Je suppose qu'Enos n'a pas eu ce genre d'expérience de 
nombreuses fois dans sa vie. C'était suffisant. Je pense que nous 
aurions tort de poser et de supposer que nous devons nous 
inquiéter, nous inquiéter et nous inquiéter. 

  33:11  J'avais une jeune femme au début de mon enseignement à BYU, 
une jeune femme, une belle jeune femme dans ma classe, Livre 
de Mormon. Elle est venue dans mon bureau et a dit : "Puis-je 
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vous parler ?" "Certainement. Entrez." Et elle s'est mise à 
pleurer. Et c'est ... Quand je dis une belle fille, je ne veux pas 
seulement dire jolie. Je veux dire qu'elle rayonnait. Il y avait 
juste une lumière qui brûlait en elle. Et en classe, d'ailleurs, elle 
était la première de la classe. 

  33:36  Elle connaissait l'évangile. Elle est entrée et a commencé à 
pleurer. J'ai dit : "Qu'est-ce qu'il y a ?" Elle a dit : "J'ai tellement 
honte." Et j'ai dit : "Maintenant, est-ce que c'est quelque chose 
dont vous voulez me parler ou vous devriez parler à votre 
évêque ?". Elle dit, "Non, ce n'est pas ça." Elle a dit : "Je ne 
pense pas avoir jamais eu une expérience comme celle d'Alma." 
À ce moment-là, j'ai pensé aux différentes façons dont je 
pouvais lui répondre. J'aurais pu dire : "Vraiment ? Ooh, c'est 
vraiment dommage", ou "Whoa, tu devrais faire attention 
quand tu traverses la rue". Ou si j'avais dit ceci : "Oh, tiens bon, 
tu finiras bien par l'avoir un jour." 

  34:13  Ce serait mal pour moi de faire ça. Pourquoi ? Et je lui ai dit : " 
Je peux voir sur votre visage que vous n'avez pas besoin d'avoir 
une expérience d'Alma. Vous avez grandi petit à petit, mais vous 
ne le remarquez pas, alors que d'autres personnes le font." 
Toute la notion de nouvelle naissance, nous devons la ramener 
à la vie et dire : " Je commence à m'améliorer dans les choses. 
Je commence à m'améliorer à ceci et à cela avec l'aide du 
Seigneur." Dans mon cas, progressivement, progressivement, 
progressivement, la jalousie m'a quitté et maintenant semble 
être quelque chose qui m'horrifie que j'ai jamais ressenti cela. 
Mais cela a pris du temps. 

John Bytheway :  34:50  Je pense que je tiens probablement cela de vous, frère Millet, 
mais le président Ezra Taft Benson a dit : " Pour chaque Paul, 
pour chaque Enos, pour chaque roi Lamoni, il y a des centaines 
et des milliers d'autres personnes pour lesquelles le processus 
de repentir est beaucoup plus subtil, beaucoup plus 
imperceptible. Jour après jour, ils se rapprochent du Seigneur 
sans se rendre compte qu'ils construisent une vie semblable à 
celle de Dieu." 

Dr. Robert Millet :  35:14  C'est une belle déclaration. 

John Bytheway :  35:15  "Ils mènent une vie tranquille de bonté, de service et 
d'engagement. Et ils sont comme les Lamanites, dont le 
Seigneur a dit qu'ils avaient été baptisés de feu et du Saint-
Esprit, et qu'ils ne le savaient pas." Et comme vous l'avez dit, 
frère McConkie a dit : "Oh, ceux-là sont si extrêmes qu'ils sont 
écrits dans les Écritures." Mais oui, je pense que c'est un point 
vraiment important à souligner. 
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Dr. Robert Millet :  35:35  L'avertissement est trop fort, mais c'est une mise en garde pour 
les enseignants de l'Évangile : il ne faut pas dramatiser les 
expériences, les expériences dramatiques des Écritures au point 
que les étudiants partent en pensant qu'ils doivent avoir 
quelque chose comme ça ou qu'ils ne sont pas vraiment nés de 
nouveau, alors qu'en fait, jour après jour, ils vont de mieux en 
mieux. C'est vrai pour les femmes au foyer. C'est vrai pour les 
hommes de la prêtrise. C'est vrai pour les enfants. 

John Bytheway :  36:00  Ceux qui sont dans les Écritures sont exceptionnels, pas 
typiques. Je crois que frère Christofferson a récemment dit 
quelque chose dans le même sens. Mais c'est utile parce que 
vous pouvez penser que je suis censé ressentir ceci ou bien je 
ne le fais pas bien. 

Dr. Robert Millet :  36:12  Vous n'avez pas besoin d'une expérience d'Alma parce que vous 
n'avez pas été là où était Alma. Dieu merci. 

John Bytheway :  36:16  Oui, bon point. 

Hank Smith :  36:18  C'est un processus. Et dans de nombreux cas, c'est un processus 
lent. Voici une pensée et une question pour vous deux. Tout 
droit sorti du manuel " Venez, suivez-moi ". Il est dit que frère 
Jeffrey R. Holland a enseigné que "la première grande vérité de 
toute éternité est que Dieu nous aime de tout son cœur, de tout 
son esprit et de toute sa force." Et puis cette question, 
comment avez-vous ressenti l'amour de Dieu par le don de son 
Fils ? Nous voulons que tous nos auditeurs ressentent cela s'ils 
le peuvent et toutes les différentes façons dont Dieu se 
manifeste. Comment avez-vous ressenti l'amour de Dieu par le 
don de son Fils ? 

Dr. Robert Millet :  36:54  Eh bien, je commence, du moins d'abord personnellement, la 
raison pour laquelle je peux témoigner du pouvoir du Christ de 
pardonner les péchés est qu'il a pardonné mes péchés. Je pense 
que c'est là que la plupart d'entre nous doivent commencer et 
dire : " Je sais ce que c'est que de se sentir mal. Je sais ce que 
c'est que de se sentir sombre. Je sais ce que c'est que d'avoir 
l'impression que je ne vais jamais y arriver. Je suis passé par là." 
Mais je sais aussi ce que c'est que d'être soulevé comme un film 
et de se sentir propre, de se sentir renforcé, de se sentir édifié à 
nouveau. Je témoigne de l'expiation du Christ parce que j'ai fait 
l'expérience de l'expiation du Christ et je continue à le faire, 
encore et encore et encore. 

  37:33  Laissez-moi vous raconter une jolie histoire. Quand j'étais 
président de pieu, une jeune femme est arrivée, une belle fille, 
missionnaire de retour au pays, pour une recommandation au 
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temple. J'ai posé toutes les bonnes questions et elle a donné 
toutes les bonnes réponses. J'ai posé cette question : "Alors, 
spirituellement parlant, dites-moi comment vous allez ?". Et elle 
a dit, "Président Millet, je vais très, très bien." J'ai dit, "Et vous, 
comment allez-vous ?" Elle a dit, "Je n'ai pas eu à me repentir 
depuis des mois." J'ai dit, "Whoa, vous faites bien. Je ne pense 
pas avoir jamais rencontré quelqu'un comme vous." 

  38:06  Maintenant, nous en avons parlé. Et clairement, ce qu'elle dit, 
c'est : "Je n'ai pas fait quelque chose de si horrible que j'ai dû le 
confesser à mon évêque." Et elle a manqué tout le point que le 
président Nelson essaie maintenant de nous enseigner. C'est-à-
dire que c'est un processus quotidien. Et l'aider à comprendre 
cela a été une expérience très amusante parce que lorsqu'elle 
pensait au repentir, elle pensait à "Oh, je dois aller parler à 
l'évêque". 

  38:27  Non. Je veux dire que la repentance est une amélioration. Le 
repentir est un raffinement. Le repentir est une croissance. J'en 
ai fait l'expérience de bien des façons. J'en ai fait l'expérience, 
moi aussi. J'ai expérimenté l'amour de Jésus au fil des ans, à 
travers des personnes qui ont changé ma vie. C'est-à-dire que le 
Seigneur les avait bénis avec une lumière et une puissance à 
leur sujet et ma vie n'a plus jamais été la même après cela. 

  38:53  Je repense aux personnes clés de ma vie, aux enseignants, aux 
professeurs de l'école du dimanche, aux conseillers des prêtres, 
aux présidents de mission, à la merveilleuse petite dame qui 
nous enseignait à l'école du dimanche. C'est l'un des souvenirs 
les plus lointains que j'ai de m'être assis à l'école du dimanche, 
elle donnant une leçon et apportant son témoignage. Je ne serai 
plus jamais le même. 

  39:12  Je pense par exemple que lorsque nous étions dans une petite 
branche composée en grande partie de sœurs, c'était en 
Louisiane. Il n'y avait pas beaucoup de frères. Soit leurs maris 
étaient morts, soit leurs maris étaient inactifs, soit leurs maris 
n'étaient pas membres de l'église. Mais ce sont les témoignages 
qu'elles ont apportés lors de la réunion de témoignage qui 
m'ont le plus ému. Normalement, vous pensez qu'un adolescent 
entendrait quelqu'un de vieux parler et dirait : "Oh !". Non. Il y a 
quelque chose dans tout ça. 

  39:39  Ainsi, le Seigneur m'a béni à travers d'autres personnes. Le 
Seigneur m'a béni à travers l'enseignement de grands 
professeurs. J'ai été touché par son Esprit lorsque j'ai écouté 
des personnes qui sont ce qu'elles enseignent. Il y a en eux une 
intégrité qui me touche. 
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  39:56  J'ai beaucoup ressenti l'amour du Christ dans ma vie en me 
voyant changer, en observant peu à peu les choses auxquelles 
j'attachais tant d'importance, qui m'importent peu à présent. 
Des choses que je détestais avant et qui sont maintenant une 
partie importante de ma vie. L'amour du Christ peut nous bénir 
de bien des façons, et pas seulement par le pardon. 

  40:18  Le nombre de fois où j'ai été physiquement très, très malade et 
où j'ai dû parler quelque part. Je faisais une tournée "Know Your 
Religion" en Alaska. Et nous sommes arrivés dans une grande 
ville. Et j'avais un horrible, horrible, horrible mal de tête. J'étais 
nauséeuse. Les gens sont venus me chercher et je devais rester 
chez eux. Et je leur ai dit : "Je suis si malade. Je suis vraiment 
désolée, mais je peux m'allonger ?" "Bien sûr." Je me suis 
allongée. Et au bout d'un moment, ils m'ont appelé pour dîner 
et la dernière chose que je voulais, c'était dîner. Et l'odeur dans 
l'air me rendait encore plus malade. 

  40:54  Mais nous sommes finalement arrivés à l'église. Je suis assis à la 
tribune pendant que le président du pieu dirige la réunion et je 
me dis, sans vouloir être vulgaire, que j'essaie de décider si je 
vais m'évanouir ou vomir, ce qui serait le moins offensant pour 
la congrégation. Et j'ai prié et prié. Je me suis levée. Le mal de 
tête a disparu immédiatement. J'ai parlé pendant une heure et 
20 minutes, je me suis assis et le mal de tête est revenu. 

Hank Smith :  41:23  C'est revenu. 

Dr. Robert Millet :  41:25  Je pensais... Avez-vous fait cette expérience ? Que parfois le 
Seigneur vous bénit pour le bénéfice des autres. C'était une 
expérience amusante. Je pense simplement que le président 
Eyring est celui qui a enseigné si magnifiquement la valeur de 
s'asseoir à la fin de chaque journée ou fréquemment et d'écrire 
les choses que le Seigneur a faites pour vous, d'écrire les choses 
que le Seigneur a faites pour vous. 

John Bytheway :  41:51  Documentez la main de Dieu dans votre vie. Je n'oublierai 
jamais ça. Ouais. 

Dr. Robert Millet :  41:56  C'est ça, oui. 

John Bytheway :  41:57  Ce sujet dans Jean 3 de naître de nouveau et vous devez naître 
de nouveau, et je trouve cette phrase dans tous les ouvrages 
standards, " Vous devez naître de nouveau. " Alors je demande 
à ma classe, si nous devons naître de nouveau, nous devons 
comprendre ce que cela signifie. Et est-ce que le fait d'être 
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baptisé est la même chose que de naître de nouveau ? Et 
j'obtiens des réponses très diverses. 

  42:19  Et je pense que ce à quoi nous sommes arrivés par les 
déclarations des prophètes vivants et autres, c'est que le 
baptême est un événement, mais que naître de nouveau est un 
processus comme vous l'avez dit. 

Dr. Robert Millet :  42:30  Accepté. 

John Bytheway :  42:30  C'est un peu comme si mon mariage au temple était un 
événement, mais qu'avoir un mariage céleste est un processus 
continu qui consiste surtout à me repentir. J'aime ce que vous 
avez dit sur le fait de naître à nouveau et encore et encore. 
Alors oui, le baptême, je peux vous dire la date et l'heure et 
vous montrer un certificat si je le trouve. Mais être né de 
nouveau, c'est en cours. Et soyons patients avec nous-mêmes 
alors que nous continuons. 

  42:56  Et peut-être que nous sommes nés de nouveau pour des 
principes à la fois. Vous voyez ce que je veux dire ? Quelque 
chose que vous auriez pu trouver si étrange et inhabituel et 
bizarre, vous y repensez et vous dites : " Ça m'a complètement 
échappé. Je crois que je le comprends maintenant." Je veux 
dire, peut-être que ce n'est pas ce grand et vaste processus, 
mais plutôt des petits morceaux à la fois de mon âme qui renaît. 
Ma compréhension de ceci et mon appréciation de cela. 

  43:22  Je pense que l'une des choses que nous devrions dire aussi, et 
c'est ceci, parce que les frères l'ont tellement souligné et je l'ai 
tellement vu. De très, très bons amis à moi qui étaient autrefois 
des membres très forts de l'église, très impliqués dans l'église et 
ses programmes, font l'expérience de ce que je ne sais pas 
comment appeler autrement qu'une amnésie spirituelle. Ils 
quittent l'église et ensuite ils doivent trouver une raison pour 
avoir quitté. 

  43:47  Il doit y avoir un raisonnement. Qu'ils réalisent ou non qu'ils le 
font, ce qu'ils font, c'est dire : " Je redéfinis mon passé. Je vais 
dire que je suppose que ce que j'ai vécu dans le temple n'est 
pas vraiment arrivé. Je suppose que ce que j'ai ressenti lorsque 
j'ai témoigné en tant que missionnaire, ce n'était pas réel." Et je 
sais que frère Holland a beaucoup parlé de cela. Et c'est qu'une 
fois que vous avez vécu ce genre d'expérience, ne la fuyez pas. 
Gardez ces choses en mémoire. Ce concept de souvenir. 
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  44:16  Nous avons eu une expérience, mon plus jeune fils et moi 
sommes allés en Louisiane pour une visite il y a de nombreuses 
années. J'ai l'habitude, parce que je suis un tel sentimental, de 
toujours retourner et visiter les vieux endroits où j'étais, ce qui 
rend ma famille folle. Ils s'ennuient à mourir. 

  44:31  Mais j'ai pris mon fils et nous avons roulé au nord de Bâton 
Rouge jusqu'à une petite communauté où nous avions autrefois 
fréquenté une branche qui est devenue une paroisse. Et j'ai dit 
à mon fils : "Tu vois cette maison d'église là-bas ? C'était notre 
église." Il a dit, "Ouais." J'ai dit, "Tu sais quoi ? Tu vois cette 
peinture blanche à l'extérieur ?" Il a dit : "Oui." J'ai dit : "C'est 
moi qui l'ai mise là." Il a dit : "Vraiment ?" J'ai dit : "Oui. Et je 
vais vous montrer où j'ai peint d'autre. J'ai peint là. Vous voyez 
la pente de ce toit, juste là ?" "Oui." "J'ai aidé à mettre ces 
planches là-haut. Et j'ai glissé sur ce toit une fois et un clou m'a 
attrapé et j'ai encore une cicatrice." 

  45:05  Et j'ai continué. Et bien sûr, il s'est dit : "Mais qu'est-ce que tu 
fais ? De quoi s'agit-il ?" Et ce que je lui disais, c'est qu'il y a 
quelque chose de moi là-dedans. C'est le souvenir que j'ai de ... 
J'ai dit : "C'est le bâtiment où j'ai témoigné pour la première 
fois. C'est le bâtiment que j'ai quitté et où je suis parti en 
mission." 

  45:24  Ce que cela m'a rappelé, c'est ce passage du Livre de Mormon, 
au chapitre 18 de Mosiah. "Il arriva que tout cela se fit à 
Mormon, oui, près des eaux de Mormon, dans la forêt qui était 
près des eaux de Mormon ; oui, le lieu de Mormon, les eaux de 
Mormon, la forêt de Mormon, comme ils sont beaux aux yeux 
de ceux qui y sont venus à la connaissance de leur 
Rédempteur." 

Hank Smith :  45:48  Wow. 

Dr. Robert Millet :  45:48  "Oui, et combien ils sont bénis, car ils chanteront à jamais ses 
louanges." Il y a ces moments de mémoire qui sont si sacrés que 
nous devons nous y accrocher. Quand j'ai un moment de doute 
ou une période de doute, je dois m'arrêter et dire : " Attendez 
une minute. Réfléchissons à ce que j'ai vécu. Pensons à ce que 
j'ai appris à connaître." 

  46:08  Je peux vraiment en douter ? Éviter l'amnésie spirituelle qui est 
si répandue, quelqu'un qui doit littéralement réinterpréter son 
passé, je pense que c'est triste. Et frère Holland a enseigné tant 
de fois, souvenons-nous de ce que vous avez vécu. Gardez dans 
votre tête, dans votre cœur ce que vous avez vécu. 
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John Bytheway :  46:27  J'aime bien le roi Benjamin. Il a parlé des commandements mais 
le garder devant leurs yeux. Et Mormon à Moroni disant, je suis 
désolé. Que les choses que j'ai écrites ne t'affligent pas, les 
choses vont si mal, mais que le Christ te relève et que ses 
souffrances et sa mort, le fait qu'il ait montré notre corps à nos 
pères, que cela, grande phrase, "repose dans ton esprit pour 
toujours". 

Dr. Robert Millet :  46:47  Ouais. Il doit y avoir des choses qui sont dans notre cœur et 
notre esprit et qui ne partent jamais. Ouais. 

Hank Smith :  46:52  Quelle belle journée nous avons passée avec le Dr Robert Millet. 
C'est notre ami Bob à nous. Merci beaucoup d'être ici. Nous 
avons aimé vous avoir. 

  47:00  Nous voulons remercier notre productrice exécutive Shannon 
Sorensen. Nous voulons remercier nos sponsors, David et Verla 
Sorensen. Et bien sûr, nous voulons nous souvenir de notre 
fondateur, feu Steve Sorensen. Nous espérons que vous nous 
rejoindrez tous la semaine prochaine. Nous continuerons dans 
le Nouveau Testament sur followHIM. 

  47:17  Les transcriptions, notes d'émission et références 
supplémentaires d'aujourd'hui sont disponibles sur notre site 
Web, followhim.co, followhim point C-O. Et vous pouvez 
regarder le podcast sur YouTube avec des vidéos 
supplémentaires sur Facebook et Instagram. Tout cela est 
absolument gratuit, alors assurez-vous de partager avec votre 
famille et vos amis. 

  47:34  Afin d'atteindre ceux qui cherchent de l'aide pour leur étude 
"Viens, et suis-moi", merci de vous abonner, de noter, d'évaluer 
ou de commenter le podcast, ce qui permet de le trouver plus 
facilement. Merci. 

  47:44  Nous avons une équipe de production extraordinaire que nous 
voulons vous faire connaître : David Perry, Lisa Spice, Jamie 
Neilsen, Will Stoughton, Krystal Roberts et Ariel Cuadra. Merci à 
notre incroyable équipe de production. 
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Hank Smith :  00:04  Bonjour, mes amis. Bienvenue à un autre followHIM Favorites. 
Mon nom est Hank Smith. Je suis ici avec l'incroyable John 
Bytheway. Bienvenue, John. 

John Bytheway :  00:11  Salut, Hank. 

Hank Smith :  00:12  John, followHIM Favorites, cette semaine nous abordons Jean 2, 
3, et 4, et le nom de la leçon est Vous devez renaître. Je me suis 
posé une question qui pourrait intéresser beaucoup de gens : 
que signifie naître de nouveau ? John, nous allons d'abord te 
donner la parole. Qu'est-ce que cela signifie de naître de 
nouveau ? 

John Bytheway :  00:30  C'est une excellente question parce que tant de versets disent 
qu'il faut naître de nouveau, et c'est un mot fort. Nous devrions 
probablement comprendre ce que c'est. Si nous devons naître 
de nouveau, nous devrions probablement le découvrir. Et je 
pense que c'est frère D. Todd Christofferson qui a parlé de cela. 
Mais naître de nouveau est un processus. Maintenant, être 
baptisé est un événement, et vous pouvez trouver votre 
certificat et savoir le jour où vous avez été baptisé. Mais naître 
de nouveau est plus un processus, et nous le voyons beaucoup 
dans Alma chapitre cinq quand Alma va à Zarahemla, des gens 
qui sont membres de l'église, et dit : " Mes frères dans l'église, 
êtes-vous nés de Dieu ? ". Et cela vous fait dire : "Attendez une 
minute. Je pensais que s'ils sont dans l'église, ils ont déjà été 
baptisés." Ce qui nous dit en quelque sorte qu'être né de 
nouveau est un processus, et c'est juste rester sur le chemin de 
l'alliance. 

  01:17  Et si vous vous en éloignez, vous vous y remettez, et vous 
continuez à vous efforcer, vous continuez à revenir à la table 
des sacrements et à renouveler cette alliance. Et au fil du 
temps, votre cœur change. Pour certaines personnes, c'est si 
rapide que cela a été écrit dans les Écritures, pour paraphraser 
frère McConkie. Mais pour la plupart d'entre nous, c'est juste 
un peu plus lent et nous commençons à chérir davantage les 
choses de Dieu. Et au lieu de dire "Je ne peux pas faire ça", nous 
arrivons à un point où "Je ne veux vraiment pas faire ça". Et je 
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pense que c'est une sorte de preuve que nous sommes en train 
de renaître. 

Hank Smith :  01:44  Absolument. Nous changeons au fil du temps. Brent Top, un de 
nos amis, a dit ceci, il a dit : " La renaissance spirituelle est un 
processus continu. Il y a l'événement du baptême, mais toute la 
renaissance est un processus continu, dont les fruits sont une 
conscience paisible, la joie, le désir de faire le bien 
continuellement, et une augmentation de l'amour et de la 
compréhension spirituelle." 

  02:08  Jésus dit à Nicodème : "Il faut que tu naisses de nouveau pour 
voir le royaume de Dieu. Il faut que tu naisses d'eau et d'esprit 
pour entrer dans le royaume de Dieu." 

  02:18  Nicodème ne semble pas comprendre : comment un homme 
peut-il naître quand il est vieux ? Peut-il entrer une seconde fois 
dans le ventre de sa mère et naître ? Il dit : "Maman, je ne sais 
pas comment te dire ça." Ainsi, lorsque Nicodème entend cela, 
il ne comprend pas bien ce que Jésus veut dire, mais le Livre de 
Mormon nous donne une telle compréhension de ce que 
signifie naître de nouveau. Le roi Benjamin en parle. Alma le 
Jeune parle de la nouvelle naissance et du fait qu'il s'agit d'un 
puissant changement de cœur, d'un changement de nature. 
Avec le Livre de Mormon, nous pouvons vraiment comprendre 
ce que cela signifie de naître de nouveau. 

John Bytheway :  02:50  Et j'adore l'expression "changement de cœur puissant". J'espère 
juste que nous ne pensons pas que cela signifie un changement 
de cœur instantané. Parce que pour certaines personnes, c'est 
assez rapide. Il y a les Paul, comme Paul qui s'est arrêté sur la 
route de Damas, comme Enos, comme le roi Lamoni, le père du 
roi Lamoni, mais... 

Hank Smith :  03:09  Des changements dramatiques, énormes. 

John Bytheway :  03:11  Ouais. Ouais. Le président Ezra Taft Benson dit : "Pour le reste 
d'entre nous, il y a des centaines et des milliers de personnes 
qui trouvent le processus de repentir beaucoup plus lent et 
imperceptible." Nous continuons simplement à avancer et 
naître de nouveau est un processus. Alors soyez patient avec 
vous-même, mais continuez à revenir au Christ et regardez ce 
processus se produire. 

Hank Smith :  03:29  Absolument. Nous vous remercions de vous être joint à nous 
pour followHIM Favorites. Nous espérons que vous nous 
rejoindrez sur notre podcast complet, il s'appelle followHIM. 
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Vous pouvez le regarder là où vous obtenez votre podcast, et 
puis nous espérons que vous nous rejoindrez la semaine 
prochaine pour un autre followHIM Favorites. 
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